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La Banda de Cuenca graba un doble álbum de marchas procesionales
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n u e v o  CITROEN
URBAN SPORTS CAR

0 °/o  Materia grasa.

El nuevo Citroen C2 es un coche lleno de energía. Con auténtico 
espíritu deportivo. Motores diesel HDi o gasolina de última 
generación de hasta I 1 0 c v  y, si lo deseas, caja de cambios 
SensoDrive con mandos en el volante, para estar siempre en buena 
forma. Un equipamiento* sorprendente: regulador de velocidad, 
i limati/ador, ayuda al aparcamiento o radio-teléfono con navegador.

En seguridad tampoco se queda atrás, 6 airbags, ABS y ESP. 
Y espera a ver su interior: asombrosamente espacioso y modulable, 
con asientos traseros deslizantes e independientes, portón trasero 
dividido en dos...
Ven a conocer el nuevo Citroen C2 y .comprobarás que con un 
coche asi esta prohibido aburrirse.

Nuevo Citroen C2 desde 8.200 €"'

w w w .c it r o e n .e s
Información Citroen: ‘>02 44 55 66 
CITROÉN profiero T O T A L CONDICIONES ESPEC IA LES DE FINANCIACION CON CITROEN C/erfY/

M CITROEN
N O  T E  I M A G I N A S  L O  Q U E  
C I T R O E N  P U E D E  H A C E R  P O R  TI

M odelo (otuqnli.ido: < )  l.í> VTR. ‘ I quip.im irnto versiones 4‘ ['Vi' roeotuend.idn (incluye IVA, impuesto «le matricular ion, transporte, oferta <le lanzamiento y Plan Prever gasolina). Válido hasta fin de 
mes para turismos en stock en Península y Raleares en los puntos de venta que partísipen en la operación. C o n s u m o  m ix to  (L /1  0 0  k m .)  /  E m is ió n  C O  ¿ (g rs . /K m .) :  4 , 1 -6 ,3  /  I 0 8 - 1 S 1

VENG A A VERLOS A:

Júcar Automoción, S.A. - «JUCASA»
Ctra. Alcázar Km. 2,500 - Tél.: 969 221070 / 969 221180 - 16001 CUENCA

www.jucasa.citroen.es CITROEN
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CUEÍ1CA
t fv f f iJ f tA fc E Z A -

Finalizada la Ia fase del 
abastecimiento a Cuenca

José Bono, presidente de C-LM inauguraba la Ia fase del 
proyecto de mejora y  ampliación del abastecimiento de 
agua a Cuenca. Un proyecto vital para la ciudad que se 
completará en breve con la fínaüzación de la 2a fase.

Pág. 6
Campaña de vacunación 
contra la Meningitis C

La Consjería de Sanidad, a través de su delegación en 
Cuenca ha presentado la tercera campaña de vacunación 
contra la Meningitis C. La población entre los 9 y  19 años 
podrá vacunarse desde este mes y  hasta el 20 de febrero.

Pág. 10
Así funcionará el Centro 
de Turistas de Cuenca

E l Ayuntamiento ha abierto el plazo para que los interesados 
presenten ofertas para gestionar el Centro de Recepción de 
Turistas. Si alguna empresa resulta adjudicataria del con
curso, abriría en los primeros meses del próximo año.

Pág. 14
Adelina Sardón, 

Coordinadora AI en Cuenca
La X V I edición de la Semana de Cine de Cuenca nos per
mitía acercamos un poco más a una ONG caracterizada 
por su lucha por los Derechos Humanos: Amnistía Inter
nacional. Adelina Sarrión es su coordinadora en Cuenca.

Pág. 24
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Cartas al director

Del cerdito ibérico (I)

He oído que la denominación de origen 
jamón de Guijuelo, va a realizar una 
operación de marketing con la lícita 

intención de vender más y, seguramente, más 
caros sus productos.

Consiste ésta en clasificar sus géneros en 
relación con el tiempo de puesta en venta. A 
eso se le llamará «añada» aprovechando, creo 
yo, el prestigio bien ganado de su homónima 
del vino. La selección la basan, mediante aná
lisis químicos, en la proporcionalidad que debe 
existir entre los ácidos oléico, palmítico, es
teárico y no sé cual otro, cuya combinación 
ideal, se encuentra en relación con la sufi
ciente ingesta de bellotas por parte del ino
cente transformador. ¡Toma ya! ¿Se puede 
ser más prosaico al escoger los parámetros 
de tasación? ¿Qué están queriendo vender, 
un pienso? No señores. Estamos hablando de 
una obra de arte que, aun cuando algunos 
estetas, seguramente anoréxicos patológicos, 
no lo acepten, puede ser portadora de belle
za. Y si es así, que lo es, se debería hablar de 
valores: de subjetivismo, de sensaciones, de 
sentimientos, de aromas evocadores de enci
nares no menos hermosos que los cedros del 
Líbano, de texturas y suavidades compara
bles con las sedas de Samarcanda, del bouquet

del maná* ... Esto se les olvidó o no lo oí. 
Tampoco sé si considerarán al hacer las guías 
informativas, que el vino vive lo que una ge
neración orteguiana y el jamón no más del 
número de hijas de Elena.

Si el causante de la calidad y cantidad de 
sus productos es proporcional a la cosecha 
de bellotas, es claro que si supeditan a ésta la 
cantidad de productos fabricados, siempre 
tendrán la calidad deseada y el denostado 
análisis se limitará a ser fedatario de la parte 
asonante de una bella melodía.

Con el debido respeto, por qué no se con
forman con informar al consumidor de la fe
cha en que ya no debe comprar el artículo 
por haber dejado de ser lo que fue. Como la 
Sarita.

*Yo eso no lo he probado, pero como lo manda 
Dios ...

Fernando Egido

Im s  carias a! director deberán ir acompañadas de unafotocopia del D N Iy  deben ir dirigidas a l director de CRÓNICAS de Cuenca: C/Ramón y  Cajal 22,1". Cuenca, a l número 
de fax: 969/23 48 52 o  a la dirección de correo electrónico: cronicatfifciteUm.es. CRÓNICAS se reserva e l derecho a extractarlas mismas cuando superen elespacw  asignado.

2 opciones de ahorro:

Para cama de 90 cm:
Imposición a plazo fijo (300 días) 3.000 euros 
sin remuneración en efectivo. T.A.E. 1,11%

Para cama de 150 cm:
Imposición a plazo fijo (300 días) 4.500 euros 
sin remuneración en efectivo. T.A.E. 1,06%

* T.A.E. resultante de la remuneración en especie, constituyendo un rend miento 
a efectos de I.R.P.F. sujeto a la Leg slación Fiscal Vigente.
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Página Cinco

Por fin Cuenca se garantiza 
el abastecimiento de agua

En Cuenca, afortunadamente, la diosa 
Naturaleza nos ha obsequiado con la 
posibilidad que no tienen en otros pun

tos del país de poder tener recursos hídri- 
cos suficientes como para no sufrir restric
ciones de suministro de ese bien tan precia
do que es el agua.

Pese a que el líquido elemento no ha falta
do nunca, lo que sí ha venido fallando en los 
últimos años, y sobre todo en fechas estivales 
que es cuando más falta hace, ha sido la in
fraestructura, ya obsoleta, de traída de aguas 
a Cuenca.

Además de las molestias entre la ciudada
nía y las pérdidas económicas en el sector 
hostelero, no cabe duda de que la falta de agua 
en pleno agosto durante varios días empaña
ba la imagen de Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad, precisamente en unas fechas en las 
que los turistas más se acercan hasta Cuenca.

La pasada semana, con la presencia del 
presidente regional José Bono, quedaba inau
gurada la primera fase de la mejora y amplia
ción de la red de abastecimiento de agua a 
Cuenca, un gran proyecto hecho realidad que

va a suponer que todos esos problemas ante
riormente reseñados queden totalmente sub
sanados.

Para ello ha hecho falta una generosa in
versión de más de siete millones y medio de 
euros, de los cuales un 85 por ciento han sido 
aportados por la Junta de Comunidades.

Aparte de esas averías continuas, parchea- 
das una y otra vez por los empleados munici
pales en un trabajo digno de encomio y muy 
arriesgado, no podemos obviar que la anterior 
red de suministro estaba medianamente pre
parada para atender las necesidades de una 
población menor de los 45.000 habitantes que 
aproximadamente tiene ahora la ciudad.

Que Cuenca va a experimentar un aumento 
poblacional considerable en los próximos años, 
debido, sobre todo, a la llegada del AVE y la 
Autovía, es una previsión por todos conocida. 
Ello va a conllevar, sin duda, una necesidad 
de creación y mejora de infraestructuras si
milares a ésta que ha supuesto, en un tiempo 
en el que la sensibilidad por el problema del 
agua es muy grande, un verdadero alivio para 
los conquenses.

de descuento con

Grupo
ErosKi

EROSKí
S a b e r  c o m p r a r
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Tras finalizar la I afase del proyecto

Cuenca garantiza 
el suministro 
de agua
El presidente de Castilla - La Mancha, José 
Bono, era el encargado de inaugurar la pri
mera fase de la mejora y ampliación del abas
tecimiento a Cuenca, una importante infra
estructura que le ha supuesto al Gobierno re
gional una inversión de 7,5 millones de euros 
y que solventa de una vez por todas los pro
blemas de suministro que presentaba Cuen
ca. La segunda fase de este proyecto, se en
cuentra ya muy avanzada.

ESTHER ORTIZ

Cuenca celebraba la 
pasada semana, por 
todo lo alto, la inau

guración oficial de la Ia 
Fase de la me
jora y amplia- —
ción de su red 
de abasteci
miento de agua.

Una infraes
tructura vital 
para la ciudad 
que ha supues
to una inversión 
de más de 7,5 
millones de pwduZCÜ UM  aven a  (7/7 
euros aportados 
en su mayor 
parte (85%)

tamiento conquense pueda 
asegurar el abastecimiento 
de su ciudad y también de 
su población y no sólo a día 
de hoy, sino también en el 
futuro. Y es que, las predic

ciones de los

el sistema de

por la Junta de Comunida
des de Castilla - La Man
cha y que se completará, en 
breve, con la puesta en fun
cionamiento de la segunda 
y última fase que se encuen
tra, en sus trámites, ya muy 
avanzada.

El objetivo: que el Ayun-

sociólogos y 
entendidos 
preven en 
Cuenca una 
población de

,arme  115-000 ha'J hitantes den-
Cuenca nunca se quede tro de 17

años, muy 
superior a la 
que actual
mente regis
tra la ciudad 

..  que sobre
pasa con poco los 45.000.

Cuenca, pues, debe es
tar preparada, sobre todo, 
porque el agua es un bien 
de primera necesidad que 
nos permite vivir (el hom
bre es un 60% ‘agua’) pero 
también, progresar (sólo 
hace falta echarle un vista-

José B onofue e l encargado de Inaugurar la l f a s e  delproyecto de mejora y  ampliación 
de abastecimiento a Cuenca. E n la imagen, Bono visitando los depósitos de la Dehesa.

zo a la Historia: allí donde 
hay agua hay futuro) y 
nuestra ciudad se encuen
tra actualmente en pleno 
proceso de desarrollo.

La prim era piedra de 
esta red de mejora de 16,5 
km. de longitud se ponía el 
25 julio del 2001, y, aunque 
el plazo de ejecución de las 
obras ha resultado ser de 28 
meses, tan sólo un año des
pués ya estaban en uso 
gran parte de las nuevas 
conducciones.

La nueva red de abas
tecimiento transcurre por la 
margen derecha del Júcar, 
paralelamente a las antiguas 
tuberías (margen izquierda

del río) que han sido arre
gladas y sustituidas, en al
gunos tramos, por unas nue
vas por lo que ambas insta
laciones están operativas. 
La finalidad es flexibilizar al 
máximo el sistema de abas
tecimiento para que Cuen
ca nunca se quede desabas
tecida aunque se produzca 
una avería en alguna de las 
redes, ya que siempre dis
pondría de la otra para ga
rantizar el suministro.

Ambas conducciones, 
que reciben el agua desde 
Royofrío, conectan en el 
‘Molino de la Torre’ (don
de se produce el desdobla
miento) y transcurren para-
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El presidente de Castilla -L a  M ancha tam bién visitó las O ficinas del Servicio M unicipal de  
Aguas de Cuenca, desde donde se centraliza el funcionamiento de! sistema de conducciones.

lelas hasta la Estación de 
‘Las Grajas’. Allí, las anti
guas conducciones conti
núan su recorrido hasta los 
depósitos de agua ubicados 
en el Cerro Molina de
15.000 m3 de capacidad, 
donde mueren, mientras 
que la nueva red transporta 
el agua hasta unos nuevos 
depósitos de 7.210 m3 de 
capacidad, que se han le
vantado en la Dehesa de 
Santiago, paraje cercano al 
cementerio conquense del 
‘Cristo del Perdón’.

En el transcurso de su 
trazado, las conducciones 
se encuentran conectadas 
en diferentes puntos (Moli

no de la Torre, Las Grajas 
y Recreo Peral) a través de 
un sistema de by-pass que 
permite el trasvase de agua 
de una a otra, facilitando así 
la flexibilidad del sistema y, 
por tanto, el abastecimien
to.

Este ‘trasvase de 
aguas’, así como la apertu
ra y cierre de los dos depó
sitos, se encuentra totalmen
te automatizado gracias a la 
utilización de un sistema in
formático que centralizará 
y ejecutará las órdenes des
de una única sala de con
trol, ubicada en la sede del 
Servicio M unicipal de 
Aguas de Cuenca, en la

calle Luis Martínez Kleis- 
ser, justo en el centro de la 
ciudad.

El programa informático 
de control permitirá, a su 
vez, determinar el caudal de 
los depósitos y detectar po
sibles averías en el sistema 
de conducciones, avisando, 
a través del teléfono móvil 
(concretamente a través de 
un mensaje corto o sms) a 
los técnicos que se encuen
tren de guardia en cada mo
mento. De esta manera, se 
asegura que la detección y 
arreglo de las roturas sea 
rápida, cómoda y sencilla.

Sin impacto ambiental
Crear una infraestructura 
de este tipo sin que la ciu
dad y su entorno sufriera un 
impacto negativo ha sido 
uno de los mayores logros 
de la empresa adjudicataria, 
‘Construcciones Sarrión 
S.A.’, que desde el primer 
momento tuvo claro que 
Cuenca es, ante todo, belle
za natural y destino turísti
co y que ha contado, para 
salvaguardar este aspecto 
de la ciudad, 
con la colabo
ración y el 
asesoramien- 
to técnico de 
una empresa 
especializada 
en calidad y 
medio am
biente.

Prueba de 
esta conscien
cia y ‘concien
cia’ son las di
versas actua
ciones medioambientales 
que se han llevado a cabo a 
lo largo de los más o menos 
13 kilómetros de nuevas tu
berías que discurren por tra
mo no urbano (Molino de la 
Torre - Recreo Peral).

La primera que (en sen
tido figurado) más nos ‘sal

ta a la vista’ es, justamen
te, que los conquenses sa
bemos que existen nuevas 
tuberías porque nos lo han 
dicho desde el Ayuntamien
to pero no porque las vea
mos. La nueva red transcu
rre soterrada por la margen 
derecha del río, oculta bajo 
el asfalto de la carretera 
que comunica la ciudad con 
Villalba de la Sierra y eso, 
está muy bien.

Además las márgenes 
del río Júcar han sido refo
restadas tras las obras su
friendo una importante me
jora en su riqueza arbórea 
y vegetal. De hecho, se han 
plantado varios ejemplares 
de especies autóctonas 
como el chopo, el fresno, el 
tilo o el tejo. También se ha 
acondicionado la Estación 
de ‘Las Grajas’ así como el 
camino de tierra que unía 
este paraje con el casco ur
bano, y se han restaurado 
tanto los taludes como la 
mayor parte de los manan
tiales naturales que nos en
contramos por el camino.

Sin embargo, tal vez, lo 
más destaca
do sean las 
tan traídas y 
llevadas ‘pa
sarelas’ sobre 
nuestro río 
principal. Dos 
p a s a r e l a s  
p e a to n a le s  
que cumplen 
un claro obje
tivo: permitir 
que el desdo
blamiento de 
la red de 

abastecimiento de agua cru
ce del margen izquierdo, por 
donde transcurre la antigua 
toma de agua, hasta el mar
gen derecho, por donde, 
como ya hemos indicado, se 
ha hecho discurrir la nueva 
red.

La primera de estas pa-

Crearuna
infraestructura de este
tipo sin que ¡a ciudad y  
su entorno sufriera un
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sarelas, de 40 metros de lar
go y tres de ancho, se ubi
ca en ‘Las Grajas’, mien
tras que la segunda, un poco 
más pequeña (treinta me
tros de longitud aunque con 
la misma anchura), se ha si
tuado en el ‘Recreo Peral’.

Ambas pasarelas, cons
truidas con los mismos ma
teriales que están presentes 
en el Puente de San Pablo 
(acero cortén y madera) 
quieren ser un homenaje a 
este puente que el año pa
sado celebraba su centena
rio. Con esto se logra que 
haya similitud, paralelismo, 
entre los dos ríos que abra
zan nuestra ciudad, el Júcar 
y el Huécar, y que Cuenca 
gane en elegancia y patri
monio.

Por otra parte, hay que 
señalar que las pasarelas, 
que son de diseño parcial
mente curvo para romper 
con la verticalidad del río, 
se encuentran completa
mente adaptadas para un 
uso deportivo y peatonal 
gracias a la presencia de 
dos rampas de subida y ba
jada que permiten que tan
to los piragüis
tas como los 
Servicios de 
E m e rg e n c ia  
puedan descen
der al río desde 
ellas a la vez 
que aseguran 
que todos los 
c o n q u e n se s , 
tengan o no pro
blemas de mo
vilidad, puedan 
utilizarlas. Las 
pasarelas con
tribuyen ade
más a favorecer e impulsar 
uno de los objetivos perse
guidos desde el Ayunta
miento en el ‘Plan de Me
jora de las Hoces’, proyec
to que la corporación muni
cipal ha emprendido en co

laboración con la Confede
ración Hidrográfica del Jú
car (CHJ) y que pretende 
convertir la ribera del río en 
un espacio seguro y apto 
para el ocio y el paseo de 
sus ciudadanos y turistas.

La inauguración
Los terrenos sobre los que 
se levantan los nuevos de
pósitos de la Dehesa de San
tiago fueron los encargados 
de albergar el día de la in
auguración una carpa don
de el ingeniero encargado 
del proyecto mostraba las 
características del mismo a 
un José Bono expectante, y 
a un José Manuel Martínez 
Cenzano orgulloso porque 
su ciudad nunca más ‘vol
verá a pasar sed’.

Tanto el presidente de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla - La Mancha como 
el alcalde de Cuenca coin
cidieron en la importancia 
del agua y máxime en una 
ciudad como Cuenca don
de el agua de su lluvia y de 
sus ríos ha dibujado pacien
temente un paisaje espec
tacular, como el de las Ho

ces, que la 
im p r im e n  
tanta perso
nalidad. Y 
es que, sin 
duda, el
agua y
C u e n c a ,  
Cuenca y el 
agua, siem
pre han es
tado, están y 
estarán es
trecham en
te ligadas. 

La ‘Me
jora y ampliación de la Red 
de Abastecimiento a Cuen
ca’ era una obra necesaria. 
Las roturas eran frecuentes 
en los últimos años y, la pér
dida de caudal y de presión 
producida en cada una de

ellas, más que significativa, 
lo que producía discontinui
dad en la cantidad de sumi
nistro y por tanto el desa
bastecimiento de la ciudad 
en algunos casos. Todo 
esto se unía, además, a la 
escasa capacidad de alma
cenamiento de agua que 
permitía la estructura anti
gua (sólo los 15.000 m3 de 
los depósitos del Cerro Mo
lina) que hacía práctica
mente imposible que Cuen
ca contara con unas reser
vas hídricas saneadas. Más 
de uno recordamos aún, 
con asombro, los tres días 
y tres noches que pasamos 
sin agua hace dos veranos...

Con la nueva red de se 
han pretendido suplir estos 
inconvenientes y, todo pa
rece indicar, que se ha lo
grado. De hecho, también 
se han producido roturas en 
las antiguas conducciones 
en los últimos meses y, sin 
embargo, Cuenca ni lo ha 
notado. Es más, mientras se 
han estado desarrollando las 
obras de ampliación y me
jora, el sistema de by - pass 
ha funcionado perfecta
mente y no ha sido necesa
rio, en ningún momento, pro
ceder al corte del suminis
tro.

Martínez Cenzano reco
nocía en su intervención que

El control[del sistema de 
abastecimiento se

_______________encuentra
completamente _

perm ite que se detecten 
con mayor rapidez Jas

avenas
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Las dos pasarelas sobre e l Júcar, que sirven para pasar de un lado a l otro del río las conduccio
nes de agua, así como los depósitos de la Dehesa de Santiago, son elementos clave en elproyecto.

la ‘Mejora y Ampliación del 
Abastecimiento a Cuenca’ 
en su primera fase, ha sido 
una obra complicada tanto 
en su proyección como en 
su ejecución. Pero que ésto, 
y el hecho de que durante 
el transcurso de las mismas 
no se hubiera producido nin
gún accidente laboral, así 
como que la obra hubiera 
pasado todos los controles 
de calidad y seguridad a la 
que ha sido sometida por la 
empresa Norcontrol S. A. 
(quien ha certificado este 
aspecto) le hacía sentir «si 
cabe, más orgulloso» toda
vía. «Es un día para la sa
tisfacción. Es un día para la

gratitud», afirmaba, porque 
por fin, continuaba, hemos 
visto cumplido un proyecto 
vital para Cuenca que ve
nía solicitándose desde el 
año 1991 y que ha encon
trado, desde el primer día 
todo el apoyo y toda la soli
daridad del Gobierno regio
nal quien ha asumido el pro
yecto como algo propio.

La intención ahora es 
que, en una segunda fase, 
se acometa la adecuación 
del tramo que enlaza el Mo
lino de la Torre con la con
ducción en lámina, a la al
tura del Ventano del Diablo. 
Para ello se dispone de seis 
millones de euros.

Ser solidarios 
con el agua

El agua no es de nadie en particular, es de to
dos en general», aseveró José Bono, presidente 
de la Junta de Comunidades de Castilla - La 

Mancha en su intervención, durante la inauguración 
oficial de la Ia fase del proyecto de mejora y amplia
ción del abastecimiento a Cuenca. Con esta infraes
tructura dijo, Cuenca se asegura el suministro y eso, 
es importante. Al igual que es importante que todas 
las regiones de España y todos los españoles puedan 
tener asegurado su abastecimiento.

Con estas palabras José Bono se refería al Plan 
Hidrológico Nacional (PHN) que tantas discusiones 
políticas y sociales está provocando y, apelaba a la 
solidaridad de todos. Castilla - La Mancha es una 
región solidaria, al igual que lo son los castellano- 
manchegos, vino a decir el presidente.

«Soy político porque creo en la igualdad» que pro
pugna nuestra Constitución. Tanto es así que «creo 
más en la igualdad que en la Autonomía», afirmaba 
el pasado viernes 14 de noviembre José Bono. Y, 
como todos los españoles somos iguales, todos tene
mos derecho al agua. Así pues los que tenemos la 
suerte de tener agua, debemos ser solidarios con 
aquellos que no tienen la misma suerte, explicaba. 
Pero, la solidaridad, continuaba ha de ser una solida
ridad consciente y bien entendida. No podemos mal
gastar el agua.

El agua está primero para beber, luego para re
gar y, por último, para los usos industriales como, por 
ejemplo, dijo, las hidroeléctricas. Eso es así. Y, así 
debe ser.

Por eso, resaltaba Bono, no es de extrañar que 
los conquenses y los castellanomanchegos, aunque 
solidarios, estemos preocupados por el uso y el des
tino del agua a la que renunciamos para que la ten
gan los demás. Para beber, sí. Para otras cosas, lue
go, insistía el presidente.

Y, quiso poner el ejemplo del Júcar al que los es
pañoles hemos explotado hasta la saciedad sin res
petarlo. Y, quiso también, poner el ejemplo del Tajo, 
que es, dijo, «un río generoso», para dejar caer al 
aire una pregunta: ¿por qué realizar los trasvases 
desde el nacimiento de los ríos, cuando menos agua 
llevan y más necesaria es para las tierras por las que 
atraviesa y no hacerlos más abajo, cerca a su des
embocadura, cuando el caudal es mayor y el agua 
se ‘malgasta’ muriendo en el mar?. ¿Por qué renun
ciar nosotros los castellanomanchegos al agua que 
riega los campos que nos dan de comer para que 
otros rieguen sus campos de golf?, ¿por qué....?
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Tercera campaña de vacunación

Campaña de 
vacunación contra 
la M eningitis C
El delegado de Sanidad, José Antonio Ol
meda, junto a Margarita Bel, jefe del Servi
cio de Salud Pública y Matilde Chico, res
ponsable de Epidemiología de la Delega
ción de Sanidad, presentaron la tercera 
campaña de vacunación contra la Meningi
tis. La población de niños y jóvenes de en
tre 9 y 19 años podrán vacunarse hasta el 
20 de febrero de 2004.

GEMA ORTEGA GAVILÁN

La Consejería de Sa
nidad, en colabora 
ción con el SES- 

CAM, ha presentado, a tra
vés del delegado de Sani
dad, José Antonio Olmeda, 
la tercera campaña de va
cunación contra la Menin
gitis C. A partir del pasado 
17 de noviembre y hasta el 
próximo 20 de febrero, los 
niños y jóvenes escolariza- 
dos, con edades compren
didas entre los 9 y 19 años, 
y también los no escolari- 
zados que se encuentren en 
esta franja de edad, debe
rán ser vacunados contra la 
Meningitis C.

La vacuna conjugada, 
de la que se distribuirán
18.000 dosis en nuestra pro
vincia, llegará a todos los 
Centros de Primaria, ESO, 
Bachiller y Formación Pro
fesional, y también a los 
centros de salud de toda la 
provincia. El coste de estas
18.000 dosis es de 280.000

euros (46.000.000 ptas.); en 
Castilla-La Mancha se dis
tribuirán 200.000 dosis. El 
presupuesto regional es de
2.800.000 euros (465 millo
nes de pesetas).

La vacuna conjugada 
frente al meningococo C es 
capaz de generar altos ni
veles de anticuerpos e indu
cir memoria inmunológica, 
es decir, que la protección 
es duradera en el tiempo. 
En los niños mayores de 2 
años se ha demostrado que 
una única dosis existente es 
suficiente para generar in
munidad. Esta vacuna tie
ne una efectividad muy alta. 
“La meningitis es una enfer
medad grave, cuyo meca
nismo de transmisión es por 
contacto directo a través de 
secreciones de las vías na
sales y faríngeas de sujetos 
afectados”, explicó Olme
da.

La vacunación realizada 
en el año 1997 con la vacu
na polisacárida ha perdido 
su efectividad después de

D e izquierda a derecha, M atilde Chico, responsable de Epidemiología, José A nto
nio Olmeda, delegado de Sanidad y  Margarita Bel, je fe  del servicio de Salud Pública.

M anchas en la p ie l causadas p o r  la Meningitis.

los cinco años transcurridos. 
Por ello, los niños y jóvenes 
que se vacunaron en 1997 
con la vacuna polisacárida 
deberán volver a ser vacu
nados con la vacuna conju
gada.

Descripción
La enfermedad meningocó- 
cica es una enfermedad 
bacteriana producida por 
Neisseria meningitidis, 
que se caracteriza por un 
comienzo repentino de fie
bre, dolor de cabeza inten
so, náuseas, vómitos, rigidez 
de nuca y frecuentemente 
erupción petequial. Puede 
cursar como meningitis, 
como infección generaliza
da en la sangre (sepsis) o 
como en ambas simultánea
mente. Se conocen 13 se- 
rogrupos de Neisseria me
ningitidis. «En Europa y 
América los serogrupos B

y C representan la mayoría 
de los casos notificados. La 
mayor parte de los casos 
son aislados, es decir, no tie
nen relación entre sí, prin
cipalmente para la EM por 
serogrupo B, mientras que 
la EM C puede manifestar
se con mayor frecuencia 
como casos agrupados» 
apuntó Matilde Chico.

Transmisión
El mecanismo de transmi
sión es por contacto direc
to a través de secreciones 
de las vías nasales y farín
geas de sujetos infectados. 
Los portadores sanos tienen 
la bacteria en su garganta 
pero no sufren la enferme
dad y son ellos los que trans
miten generalmente la EM. 
El contagio requiere un con
tacto estrecho y prolonga
do. Es recomendable por 
eso, unas medidas higiéni-
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cas básicas para evitar la 
enfermedad como, por 
ejemplo, mantener una ade
cuada higiene personal y un 
buen estado de salud gene
ral; una alimentación e hi- 
dratación correcta; evitar 
las aglomeraciones de per
sonas en viviendas, vehícu
los, lugares públicos; y, la
var y ventilar bien las vivien
das.

El periodo de incubación 
puede variar de 2-10 días, 
pero usualmente es de 3-4 
días.

La EM es una Enferme
dad de Declaración Obliga
toria (EDO). A partir de 
1997 con la puesta en mar
cha de la Red nacional de 
Vigilancia Epidemiológica, y 
coincidiendo con el incre
mento de la incidencia de 
los casos por meningococo 
C, se estableció una clasifi
cación de los casos (confir
mados y probables) y un Sis
tema Especial de Vigilancia 
de la EM, que se mantiene 
en la actualidad con un sis
tema de registro específico 
para distinguir el grado de 
confirmación de los casos, 
el serogrupo, la edad y otras 
variables que contribuyen a 
un mejor conocimiento de la 
epidemiología de la EM.

Evolución
En España hasta finales de 
los años 80 el serogrupo pre
dominante, y casi el único, 
era el B, sin embargo des
de principios de los años 90 
comenzó a observarse un 
incremento en los aisla
mientos debidos a serogru
po C, principalmente a par
tir de 1994.

En Cuenca, desde 1996 
y hasta octubre de este año 
2003, se han declarado un 
total de 85 casos de enfer
medad meningocócica. De 
todos ellos se confirmaron 
como enfermedad menin

gocócica B o C, los siguien
tes casos: casos serogrupa- 
dos B: 21 (24,71%); casos 
serogrupados C: 27 
(31,76%),(43,53%) de los 
casos no han podido sero- 
gruparse o no han sido con
firmados como meningoco
co.

Primera vacunación
En 1997 se constató un au
mento generalizado de la 
incidencia del serogrupo C 
en nuestro país, lo que llevó 
a la decisión de realizar una 
campaña de vacunación 
masiva en octubre de ese 
año. Esa campaña se diri
gió a la población cuyas 
edades estaban comprendi
das entre los 18 meses y los 
19 años de edad y se aplicó 
la única vacuna disponible 
en aquellas fechas: la vacu
na polisacárida A+C, vacu
na que era poco efectiva en 
niños pequeños y cuya 
efectividad desaparece al 
cabo del tiempo (3-5 años).

Segunda campaña
En 1999 se inició en el Rei
no Unido una campaña de 
vacunación masiva con una 
vacuna conjugada que se 
utilizaba por primera vez en 
el mundo.

En España, esta nueva 
vacuna fue autorizada para 
su utilización en el año 
2000, y a finales de ese año, 
en Castilla - La Mancha y 
en el resto de Comunidades 
Autónomas se llevó a cabo 
una campaña con esta nue
va vacuna conjugada a los 
menores de 6 años. 
Además, esa vacuna se in
cluyó en el calendario va
cunal infantil, a partir de 
enero de 2001.

Tercera campaña
Finalmente, en este año 
2003 se realiza una nueva 
campaña de vacunación

J o r n a d a s  de C i c l i s m o  P r o f e s i o n a l  
Cuenca 2003

VIII

I I I  Trofeo Pedro González
2 1 , 2 8  y  2 9  de n o v ie m b r e  de 2 0 0 3  

i sho o > 2 l h3 o

S a ló n  de actos de la C a ja  de C a s t i l l a  La M a n ch a  
Parque  de S a n  J u l i á n , 2 0

27 d e  N o v ie m b r e  1

IHhDO Inauguración de las Jornadas. Autoridades,

l-Sh.iü Presentación Libro “Locos por el Tour", por Carlos Arribas y Sergui López P.gea. 

lÓhOO Mesa Redonda: “El Tour. Un paseo por su historia y sus protagonistas”. 

Invitados:
(Lulos Arribas ( Periodista Diario EL PAIS)
Sergui López Egea ( Periodista El periódico de Cataluña)
Pedro Delgado (Exciclista profesional, (talladorTO U R de Francia)'
Vicente Belda( Director Deportivo Equipo Kelme - Costa Blanca)
Pablo Lastras ( Ciclista Equipo Banesto)
Juan Antonio Gutiérrez ( Periodista Diario AS)

28 de N oviembre

lShOO Ponencia:“ Planificación de la Preparación física en el equipo U.S. Postal" 

Por: Pepe Marti (preparador lisien del U.S. Postal).

IOhOO Mesa Redonda:" El progresivo cam bio en el perfil del ciclista español” . 

Invitados:
Oscar Sevilla (Ciclista equipo Kelme-Costa Blanca)
Alejandro Valverde (Ciclista equipo Kelme-Costa Blanca)
Francisco Antequera Alaban (Seleccionado! Nacional)
Josu Caray (Periodista Diario Marea)
José A. Pecliarromán (Ciclista equipo Paternina - Costa de Almería)

29 de N oviembre

ISliOO Entrega del “ III Trofeo Pedro González” .! “ R oberto I leras. Ganador de dos Vueltas a 
España ( Ciclista U.S. Postal}".

18h3<) Ponencia: “Estudio sobre la rentabilidad publicitaria del ciclismo profesional” .

Por: (oxean Fernández Matxin (Director del equipo S.umier Duval)

1 BhÓO Mesa R edonda:“Imagen del Ciclism o actual. Los problemas de la esponsorización". 

Invitados:
Juan Martínez Oliver (Director equipo Paternina Costa de Almería)
Manuel Ueltrán (Ciclista equipo U.S. Postal)
Benito Urraburu (Periodista Diario Vasco)
Miguel Madariaga (Manager equipo Euskatel - Euskadi)

21 lid! i Clausura.

Se entregará, .1 los interesados que asistan a la totalidad de las jornada-,. Diploma aeieditativo de la 
Dirección Ciral. de Deportes d’’ la Junta de ( >>immidad>'\ de t astilla la Mam lia (aula dcpoiliv.q
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La vacuna conjugada frente a l meningococo C, es la que se utiliza actualmente en el 
calendario vacunal infantil y fu e  también la utilizada en la anterior cam paña de  
vacunación en el año 2000.

con la vacuna conjugada 
frente a menigococo C. La 
vacunación realizada en el 
año 1997 con la vacuna po- 
lisacárida ha perdido su 
efectividad al haber trans
currido 5 años desde la va
cunación de estos niños. 
Por ello, estos niños, aun
que se vacunaran en el año 
1997 con la vacuna polisa- 
cárida deben volver a vacu
narse ahora con la vacuna 
conjugada. Iniciativas simi
lares están siendo progra
madas en otras Comunida
des Autónomas tales como 
Navarra, Andalucía, Extre
madura, Valencia o Catalu
ña.

Datos de la campaña
La vacuna conjugada, fren
te a meningococo C, es la 
que se utiliza actualmente 
en el calendario vacunal in
fantil y fue también la utili
zada en la anterior campa
ña de vacunación en el año 
2000.

En los niños mayores de 
un año se alcanza una efec
tividad suficiente con una 
sola dosis. Asimismo se ge
nera una inmunidad con al
tos niveles de protección y 
duradera en el tiempo (a di
ferencia de lo que pasaba 
con la vacuna Polisacárida 
empleada en el año 1997).

La Población a la que va di
rigida esta campaña abar
ca a los niños y jóvenes me
nores de 20 años que no ha
yan recibido la vacuna con
jugada con anterioridad (in
dependientemente de haber 
recibido la vacuna Polisacá
rida A+C). Como en el año 
2000 se vacunó a todos los 
menores de 6 años, en prin
cipio el grupo de edad no 
vacunado se encuentra en
tre 9-19 años.

Organización
En los cursos escolares de 
4o de Educación Primaria a 
2a de Bachillerato o simila
res de Formación Profesio
nal (ambos inclusive), los 
equipos de Atención Prima
ria se desplazarán a los Cen
tros Escolares para vacunar 
a esta población.

El resto de jóvenes de 
hasta 19 años de edad, bien 
porque están cursando es
tudios universitarios o bien 
porque están trabajando, 
deberán acercarse al Cen
tro de salud o consultorio 
local que le corresponda 
para vacunarse.

A las compañías priva
das se les facilitará un nú
mero de dosis suficiente 
para atender a su demanda 
y deberán ser aplicadas en 
las mismas fechas de cam

paña, entre el 17 de noviem
bre y el 20 de febrero.

Fechas
Para los niños, niñas y jó
venes escolarizados desde 
4o de Primaria a 2o de Ba
chillerato, la campaña se 
realizará entre el 17 de no
viembre y el 20 de febrero 
de 2004. Para el resto, la fe
cha se prolongará hasta el 
31 de diciembre de 2004. 
Estarán incluidos: los jóve
nes no escolarizados o que 
cursen estudios universita
rios; los menores de 9 años 
que no hayan recibido pre
viamente la vacunación con
jugada, y aquellos niños que 
no reciban la vacuna en su 
centro docente por ausen
cia o enfermedad.

En cuanto a su difusión, 
para que alcance al mayor

sector de población posible, 
esta campaña se ha inicia
do a través de una carta que 
ha sido dirigida a los direc
tores de los centros docen
tes y a los padres de los ni
ños escolarizados en los 
cursos indicados.

En los centros de salud 
y consultorios locales se fa
cilitará información especí
fica de la programación de 
la campaña en la zona bá
sica de salud. Se emitirá 
una cuña de radio en las 
emisoras regionales.

Existe un apartado espe
cial en la página web de la 
Junta de Comunidades 
(www.jccm.es) y en el por
tal de castillalamancha.es, 
desde el que es posible 
descargar el plan operativo 
de la campaña, dirigido a 
profesionales sanitarios.

Meningitis
Es una afección infecciosa de las meninges (que 

son las membranas de recubrimiento del cere
bro y de la médula espinal). Afecta principalmente 
a los niños de 3 a 8 meses, pero su incidencia puede 
llegar a ser de 1 por cada 100.000 habitantes. Más 
de la mitad de los afectados son menores de 15 
años. Los síntomas más frecuentes con: fiebre, do
lor de cabeza, rigidez de nuca, congestión nasal, 
vómitos y molestias al mirar la luz. Los síntomas 
más peligrosos son además: adormecimiento y pos
tración, presencia de manchas en la piel, convulsio
nes, dolores musculares generalizados, a veces dia
rrea, y respiración acelerada.

Se transmite por las secreciones nasales, saliva 
y por el aire contaminado de estornudos o toses de 
los enfermos afectados. Es decir, por contacto cer
cano para que se pueda transmitir. Salvo en casos 
de problemas de defensas por enfermedades pre
vias (linfomas, inmunodeficiencias, diabetes, etc). 
La infección se desarrolla entre el segundo y el 
décimo día del contacto con el enfermo, padecien
do los síntomas previamente señalados. Debe tra
tarse antes de las 24-36 horas. En este periodo la 
enfermedad puede ser fatal. Se considera como 
epidemia de meningitis C cuando en una comuni
dad aparecen 3 casos en menos de tres meses.
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Planes de Pensiones C C M

C C M

En Caja Castilla La Mancha tenemos un Plan a tu medida, para que puedas elegir el tipo de inversión 
que más se ajuste a tus necesidades. Y así, tu  fu tu ro , só lo  d e p en d erá  de ti.

Acércate a nuestras oficinas y, sin ningún compromiso, pide una simulación personalizada de tu Plan. 
Además, si abres un Plan de Pensiones CCM desde 120 euros, te llevarás uno de estos regalos:
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Su explotación, a concurso

Así funcionará 
el Centro 
de Turistas
El Ayuntamiento ha abierto el plazo para que 
los interesados presenten su ofertas de cara 
a gestionar el Centro de Recepción de Turis
tas. En caso de que alguna empresa resulte 
adjudicatariadel concurso, este nuevo recur
so podría abrir sus puertas en los primeros 
meses del próximo año.

LUISMA CALVO

Con el objetivo de me
jorar la calidad de los 
servicios que la ciu

dad ofrece a los visitantes 
en cuanto a información tu
rística, cultural y de ocio y 
ofertar productos regiona
les a los turistas, visitantes 
y ciudadanos de Cuenca, el 
Ayuntamien
to conquense 
proyectó el 
Centro de 
Recepción de 
Turistas ubi
cado en el 
acceso a la 
ciudad por la 
carretera de 
Madrid. La 
obra, se llevó 
a cabo con 
cargo al Ter
cer Protocolo 
del Plan de Dinamización 
Turística que concluyó el 
pasado año y en ella se in
virtieron cerca de 160 mi
llones de las antiguas pese
tas. Desde la conclusión de 
los trabajos constructivos, 
este nuevo edificio ha es

perado al pertinente concur
so que sirviese para enco
mendar su gestión a una 
empresa, un proceso que ya 
está en marcha y que posi
bilitará que a comienzos del 
próximo año el Centro abra 
sus puertas.

Hasta el próximo días 28 
de noviembre, las empresas 
interesadas en gestionar 

durante los 
p r ó x im o s  
quince años 
este nuevo 
recurso, po
drán presen
tar sus ofer
tas al Ayun
tamiento de 
C u e n c a .  
Una vez 
otorgada la 
concesión, el 
adjudicatario 
será el en

cargado de la gestión y la 
explotación del Centro de 
Recepción de Turistas que 
prestará servicios de punto 
de información turística gra
tuita, bar-cafetería-restau
rante, tienda de productos 
típicos provinciales, tres

El Centro de Recepción de 
Turistas se consintió con 
cargo dPrimer Protocolo 
del Plan de Dinamización 
Turística que concluyó el 

pasado año. En él se
han invertido cerca de

Arriba, vista general del Centro de Recepción de Turistas ubicado en el acceso a la ciudadpor 
la carretera de Madrid. Abajo, aparcamiento de superficie del Centro.

despachos para empresas 
turísticas, un despacho para 
administración y aparca
miento en superficie. La 
gestión del mantenimiento y 
la vigilancia del edificio y de 
su aparcamiento también 
correrá a cargo del adjudi
catario.

El Ayuntamiento, se re
serva para su explotación la 
sala de conferencias, la sala 
de exposiciones y un des
pacho.

La empresa que final
mente resulte adjudicataria 
del concurso, deberá igual
mente suministrar el equi
pamiento necesario para 
poner en marcha el Centro 
de Turistas, un equipamien

to que pasará a ser propie
dad del Ayuntamiento una 
vez terminada la concesión. 
En este apartado, el Pliego 
de Condiciones Económi
co-Administrativas que rige 
el Concurso incluye un pre
supuesto de equipamiento 
necesario mínimo cuya va
loración asciende a los 
169.365 € (28.179.964 pe
setas), siendo la partida 
más importante la destina
da al mobiliario que ronda 
los 70.000 €. El resto del 
presupuesto se destina a la 
cafetería y cocina (39.500 
€), la tienda (48.000 €) y los 
complementos decorativos 
(12.000 €).

Además de este impor-
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Acceso principa! a l Centro de Recepción de Turistas al cual se accede desde e l aparcamiento de 
superficie.

tante desembolso, anual
mente, los adjudicatarios 
deberán abonar un canon 
que como mínimo alcance 
los 1.300 €, que se irá in
crementando anualmente 
con arreglo al Indice de Pre
cios al Consumo (IPC).

La responsabilidad de la 
contratación, «la buena pre
sencia», la «cortesía, ama
bilidad y buen trato con los 
usuarios» y la uniformidad 
también correrá a cargo del 
concesionario del servicio. 
El Ayuntamiento estima ne
cesario que «todo el perso
nal contratado por el adju
dicatario para el punto de 
información cuente con do
minio al menos de dos idio

mas, uno de los cuales será 
el inglés». Igualmente, el 
Centro deberá contar con 
un gerente que se encargue 
de representar a la empre
sa, organizar y controlar al 
personal, atender las quejas 
y reclamaciones de usuarios 
y trabajadores, velar por la 
conservación del edificio y 
sus instalaciones e informar 
mensualmente al Ayunta
miento de los servicios pres
tados y de su evaluación.

Horarios y  servicios
El Centro de Recepción de 
Turistas de Cuenca abrirá 
todos los días del año a ex
cepción del 25 de diciembre 
y el 1 de enero. En los me

ses de enero, febrero, mar
zo, noviembre y diciembre, 
deberá estar abierto al pú
blico, como mínimo, de nue
ve de la mañana a siete de 
la tarde. Durante los meses 
de abril, mayo, junio, julio, 
agosto, septiembre y octu
bre, el horario mínimo de 
apertura será de nueve de 
la mañana a nueve de la 
noche.

En cuanto al espacio 
destinado al aparcamiento 
de superficie, su organiza
ción también recaerá en la 
empresa adjudicataria que 
podrá establecer un canon 
cuyo importe «se estable
cerá en unas tarifas apro
badas por el Ayuntamien
to». Para turismos y moto
cicletas, la primera hora 
será gratuita siempre y 
cuando se haya consumido 
o comprado en el Centro. 
Cada hora o fracción ten
drá un importe máximo de 
un euro. Para los autobuses, 
el precio máximo por el ser
vicio de aparcamiento se 
establece en tres euros por 
hora o fracción.

La Sala de Exposicio
nes será ges
tionada por el 
Ayuntamien
to que man
tendrá un pro
grama de ex
p o s i c i o n e s  
te m p o ra le s  
que se ajuste 
al horario del 
Centro. En 
los días en los 
que esta sala 
no sea utiliza
da por el 
Ayuntamien
to, la empresa concesiona
ria podrá realizar en ella 
otras exposiciones o activi
dades relacionadas con la 
finalidad del Centro.

Igualmente, el Ayunta
miento será el encargado de

la utilización de la Sala de 
Conferencias como lugar 
en el que se realicen reunio
nes, seminarios, congresos, 
presentaciones o cualquier 
otro evento de carácter cul
tural o promocional. Al igual 
que ocurre con la Sala de 
Exposiciones, el adjudicata
rio podrá utilizar este espa
cio cuando el Ayuntamien
to no tenga prevista ningu
na actividad.

De cara a lograr una 
mayor eficiencia del Punto 
de Información Turística, el 
Ayuntamiento pondrá a dis
posición de la empresa ad
judicataria material infor
mativo y promocional para 
su distribución gratuita en 
este lugar. De la misma for
ma, todo el material que se 
proporcione en el Punto de 
Información y que proven
ga de instituciones con com
petencias en materia de tu
rismo será gratuito para los 
usuarios del servicio.

En cuanto a los despa
chos puestos a disposición 
de empresas y otros colec
tivos, se establece un alqui
ler que como máximo pue

de llegar a 
los 12 € por 
metro cua
drado en el 
que se inclu
yen los cos
tes de elec
tricidad, ca
le fa c c ió n , 
seguros y 
seguridad.

Así pues, 
en el caso 
de que algu
na empresa 
sea adjudica

taria de la explotación tras 
el concurso convocado por 
el Ayuntamiento, el Centro 
de Recepción de Turistas 
de Cuenca podría abrir sus 
puertas en los primeros 
meses del próximo año.

hasta el próximo día 
28 de noviembre
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Polígono Industrial ‘Tarancón Sur  ’

Industria y futuro 
para la ciudad 
de Tarancón
La localidad conquense de Tarancón ha 
dado su paso definitivo; ese paso con el que 
entrará de lleno en el siglo XXI. José Bono, 
presidente de la Junta de Comunidades y, 
Raúl Amores, alcalde del municipio, eran 
testigos el pasado 14 de noviembre: comen
zaban las obras de Tarancón Sur’.

ESTHER ORTIZ

Faltan sólo diez meses 
para que la localidad 
conquense de Taran

cón entre de lleno en el si
glo XXI y para que, como 
afirmaba el presidente de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla - La Mancha, José 
Bono, comience a recupe
rar todo «el 
tiempo perdi
do». Y es que 
diez meses, 
sólo diez me
ses, es el pe
ríodo de ejecu
ción de las 
obras de acon
dicionamiento 
del Polígono 
Industrial ‘Ta
rancón Sur’, 
uno de los pro
yectos más — ———  
importantes por los que ha 
luchado infatigablemente el 
Ayuntamiento de Tarancón, 
en los últimos años.

Dicho proyecto, al que el 
propio José Bono, quiso dar 
el ‘pistoletazo de salida’ 
colocando la ‘primera pie

dra’ junto al alcalde taran- 
conero, Raúl Amores, el 
pasado 14 de noviembre, 
viene a colmar un sueño 
que Tarancón lleva acari
ciando desde hace tiempo 
pero que hasta hoy, nunca 
había estado tan cerca.

Nos estamos refiriendo 
al sueño del progreso al que 
aspiran, de una manera o de 

otra, todos
w---------------  los pueblos.

Un pro
greso funda
mentalmente 
económ ico  
pero, tam 
bién social, 
que se verá 
im p u lsa d o  
por la impor
tante riqueza 
que genera la 
industria que, 

——— por  fin, ha 
encontrado ‘casa’ en Ta
rancón. Y, decimos, ‘por 
fin’ porque, aunque parez
ca mentira hasta 1999, esta 
importante localidad con
quense no disponía de sue
lo público para uso industrial 
por lo que no fue posible im

Con el Polígono 
Industrial ‘Tarancón 

Sur ’la localidad

conveilirseenunfuerte 
punto industrial dentro

asi
un futuro a su población

José Bono acudía puntual a su cita: poner la ‘prim era piedra ’del Polígono Industrial ‘Tarancón 
S u r’,junto con el alcalde del municipio, R aúl Amores.

P O L Í S O :  , . :  I N D U S T R I A L  ' n r ' ’ "

>a í / a :-:c o  I.WL-wf.rar*.' 

TRIGEMER. S.A. Jí®

pulsar y promover desde el 
gobierno municipal el defi
nitivo despegue de esta 
fuente de riqueza, que ge
nera, allí donde se instala, 
empleo para jóvenes y mu
jeres, evitando, entre otras 
cosas, el éxodo del que son 
víctimas muchos municipios 
de la provincia y que tam
bién afectaba, en gran me
dida, a Tarancón.

La cuestión es que aho
ra Tarancón dispone de ese 
suelo (en el Polígono Indus
trial ‘Tarancón Sur’), y se 
lo está ofertando, a un cos
te excepcional, a todas 
aquellas empresas con
quenses o no conquenses 
que deseen desarrollar su

actividad empresarial en un 
lugar estratégico, en esa 
«encrucijada de caminos» 
(como le gusta al alcalde, 
Raúl Amores, llamar a su 
pueblo) que es Tarancón; 
nexo de unión entre Madrid 
y Levante.

Además, el momento no 
puede ser más propicio, ex
plicaba José Bono. Hoy, se 
dan en Tarancón dos cir
cunstancias clave que, sin 
duda, asegurarán el éxito de 
este ambicioso proyecto. 
Por un lado, la completa in
fraestructura viaria que el 
Gobierno Central y el Go
bierno Regional tienen pro
yectada para Castilla - La 
Mancha que en concreto, se
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Elproyecto abarcará 263.832,95 u r d e  superficie bruta y  estará ubicado en el extremo sureste 
del casco urbano, cerca de las redes viarias que conectarán Tarancón con el resto de España.

traducirá en dos grandes 
‘ases’ para Tarancón: la 
Autovía ‘Cuenca - Taran
cón - Toledo - Maqueda’ y 
la denominada ‘Autovía de 
la Alcarria’ que unirá Gua- 
dalajara con la localidad 
conquense. Todo ello unido, 
por supuesto, a la proximi
dad de la línea férrea de 
Alta Velocidad (AVE) a 
Valencia que sin duda trae
rá al municipio interesantes 
beneficios .

La otra circunstancia a 
la que nos referíamos vie
ne marcada por una reali
dad que el presidente de la 
Junta de Comunidades de
jaba clara en su interven
ción: la industria en Castilla

- La Mancha crece y lo 
hace a un ritmo vertiginoso 
y envidiable. Ahí van algu
nos datos para corroborar
lo:

En el pasado 2002, C- 
LM fue la primera región 
de España en venta de sue
lo industrial según el SE
PES. También fue la prime
ra región en creación de 
empresas y, por lo tanto, de 
puestos de trabajo, según el 
Ministerio de Trabajo (con
cretamente un 3% más que 
la media nacional). Pero es 
que, además, sólo en el pri
mer semestre de este 2003 
(de enero a junio), nuestra 
Comunidad Autónoma ocu
pa el número tres en el ran-

king de inversiones extran
jeras tras las Comunidades 
Autónomas de Aragón y 
Murcia.

Se trata de circunstan
cias, pues, excepcionales 
que debemos aprovechar, 
afirmaba en este sentido el 
presidente de la Junta de 
Comunidades y, Tarancón 
«llega a tiempo» para ello.

‘Tarancón Sur’
La nueva ‘casa’ de la In
dustria en Tarancón tiene 
una superficie bruta de 
263.832,95 m2, y va a su
poner una inversión total de
3.600.000 euros aportados 
por la Consejería de Econo
mía y Hacienda del Gobier
no regional.

Consta de 101 parcelas 
de diferentes tamaños de 
las cuáles, 82 se dedicarán 
a la edificación industrial y 
14, a usos dotacionales y de 
infraestructuras (zonas ver
des, SC, ZF, etc.).

De esas 82 parcelas, 
que cuentan con todos los 
equipamientos posibles y 
deseables (saneamiento, 
agua, electricidad, gas na
tural, telefonía, 
etc.) ya hay 17 
ocupadas por 
empresas de 
r e n o m b r e  
como ‘Produc
tos Manzana
res S.A.’, ‘La 
Cochura S.A.’ 
o ‘Ionmed Es
te r i l i z a c ió n  
S.A.’.

Las parce
las más peque
ñas ocupan 
una superficie 
mínima de 1.000 m2, las 
medianas, de 2.500 n r  y las 
grandes de 4.500 m2.

La fecha de adjudica
ción de estas parcelas, se 
realizará, aseguraban fuen
tes del Ayuntamiento, no

más tarde del mes de mar
zo del próximo año (2004) 
por lo que, teniendo en cuen
ta que la Ley del Suelo (LO- 
TAU) permite la edifica
ción de forma paralela a la 
urbanización, es muy proba
ble que para esa misma fe
cha los empresarios que 
hayan decidido instalarse en 
el Polígono Industrial ‘Ta
rancón Sur’ comiéncen a 
construir sus instalaciones.

Fuertes apoyos
Lo que está claro es que 
Tarancón crece, innova, y, 
apuesta firmemente por el 
futuro y como no quiere que 
el azar decida en él a parte 
del Polígono Industrial ‘Ta
rancón Sur’, el municipio va 
a realizar otras fuertes 
apuestas por este sector. El 
objetivo: convertirse en ca
pital industrial.

Entre estas apuestas ha
bría que situar la construc
ción, un nuevo polígono In
dustrial de 1.000.000 n f de 
superficie al que se ha de
nominado ‘Senda de los 
Pastores’, un ‘Vivero de 
Empresas’ que se construi

rá en el pro
pio polígono 
‘ T a ra n c ó n  
Sur’ dentro 
del suelo re
servado a 
usos dotacio
nales y zonas 
verdes y un 
Centro Lo- 
gístico de 
Transportes 
de M ercan
cías por ca
rretera tam
bién de un 

millón de metros cuadrados 
de superficie que tiene 
como objetivo convertirse 
en una plataforma regional 
para el transporte de mer
cancías que enlace el Nor
te con Levante.

A 'Tarancón Sur ’se _  
unirán otras 

infraestructuras 
como el Centiv Logístico 

de Transportes de 
Mercancías por 

Carretera, y  un Vivero 
de Emp res as
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9.000 m2 y  la más moderna tecnología

El Helipuerto de 
Cuenca, el mejor 
de la región
El consejero de Sanidad, Fernando Lamata 
y el alcalde de Cuenca, José Manuel Martí
nez Cenzano, inauguraban la pasada sema
na esta Helisuperficie que permitirá el ate
rrizaje de los helicópteros sanitarios del SES- 
CAM pero también el do otros helicópteros 
más grandes para traslados oficiales.

ESTHER ORTIZ

Se trata de uno de los 
mejores Helipuertos 
de España tanto en su

perficie como en número de 
servicios. Y, lo mejor de 
todo, es que esta helisuper
ficie está ubicada en nues
tra ciudad.

La pasada semana el 
consejero de 
Sanidad de la 
Junta de Co
munidades de 
Castilla - La 
Mancha, Fer
nando Lama
ta, el delegado 
provincial de 
la misma car
tera, José An
tonio Olmeda 
y el alcalde de 
Cuenca, José 
Manuel Mar
tínez Cenzano se daban cita 
en la nueva helisuperficie 
del SESCAM para cortar la 
cinta de inauguración.

9.000 m2 de superficie y 
una inversión total de 
437.863,55 euros, son las 
dos grandes cifras que ca

racterizan este ambicioso 
proyecto, que ha sido posi
ble gracias a la colaboración 
entre la administración re
gional, que ha puesto los 
medios, y la administración 
local, que ha cedido los te
rrenos (ubicados en el Polí
gono de Buenavista, muy 
próximos al Hospital Virgen 
de la Luz de Cuenca).

Pero, aún 
hay más. Una 
pista de ate
rrizaje de 50 
metros de diá
metro en los 
que se inclu
ye la zona de 
seguridad y 
un hangar 
con una puer
ta de acceso 
de 20 metros 
de anchura 
que alberga 

una zona de almacenamien
to de materiales, una zona 
de vivienda para la tripula
ción y el personal de vuelo 
y una zona de estar para el 
personal sanitario, así como 
la posibilidad de dar servi
cio de repostaje de combus-

Cuenca, de 9.000 u rd e  
superficie y  ubicado 

en el Polígono de
Buenavista, muy 

p  róxim o al Hosp ital 
Virgen de la Luz, es 
elm ejordeC-LM

Femando Lamata, consejero de Sanidad del Gobierno regional y  José M anuel Martínez Genui
no, alcalde de Cuenca fueron los encargados de inaugurar la Helisuperficie, de 9.000 nr.

tibie a los helicópteros que 
lo deseen, son otros datos 
dignos de tener en cuenta.

Además, la helisuperfi
cie cuenta con la tecnolo
gía más moderna y avanza
da al encontrarse dotada de 
los últimos adelantos para la 
realización de vuelos diur
nos y nocturnos, como el 
denominado ‘Indicador lu
minoso de aproximación 
(APAPI)’ y, posee superfi
cie suficiente para que pue
dan permanecer estaciona
dos dos helicópteros en vez 
de uno, que es lo habitual 
en el resto de las helisuper- 
ficies que el SESCAM ha 
puesto en marcha en nues
tra Comunidad Autónoma.

«Motivo de orgullo», 
afirmaba el alcalde de nues
tra ciudad tras el corte de 
cinta. «Motivo de orgullo», 
reiteraba el consejero. Mo
tivo de orgullo, aseveramos 
nosotros.

Pero, como decíamos, el 
Helipuerto de Cuenca no es 
la única helisuperficie de 
Castilla - La Mancha. Hay 
varias más (operativas, un 
total de seis, más ocho más 
en fase de construcción) y 
la intención del SESCAM, 
tal y como explicaba en su 
último Plan Regional de Ur
gencias y Emergencias, es 
seguir aumentando el nú
mero hasta un total de 250. 
Y es que, el Servicio de Sa
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EL SESCAM  cuenta en la actualidad con tres helicópteros sanitariosperfectamente equipados 
para la rápida y  eficaz evacuación y  traslado de los heridos.

lud de Castilla - La Mancha 
se ha propuesto la construc
ción de helisuperficies en 
todos los municipios de la 
región que dispongan de un 
Centro de Salud, en los de
nominados ‘Puntos de 
Atención Continuada’ y en 
las proximidades de todos 
los hospitales.

Todo ello, en base a un 
importantísimo objetivo: 
acercar los servicios sani
tarios a la población caste- 
llanomanchega facilitando la 
evacuación y el traslado de 
heridos o enfermos en las 
mejores condiciones posi
bles de rapidez y eficacia.

Para Fernando Lamata 
tanto el servicio aéreo del

SESCAM, que cuenta con 
tres unidades de helicópte
ros sanitarios totalmente 
equipados, como la red de 
helisuperficies proyectada 
en la región no responde a 
un capricho sino a una ne
cesidad. Dada la extensión 
de las provincias que con
forman la región así como 
la dispersión de sus núcleos 
poblacionales en algunas 
zonas, y la dificultad de ac
ceso determinada por las 
condiciones orográficas del 
peculiar terreno castellano- 
manchego (sobre todo en 
zonas altas como son las de 
Serranía) hacían imprescin
dible una respuesta de es
tas características.

Además, ya hemos po
dido comprobar que funcio
na, afirmaba en este senti
do el consejero de Sanidad.

Los helicópteros del 
SESCAM han actuado en 
estos dos años de servicio 
en 900 ocasiones, 100 han 
tenido lugar en la provincia 
de Cuenca y, en muchos 
casos, la utilización de este 
servicio, ha sido determi
nante para salvar vidas. La 
mayor parte de estas actua
ciones se han llevado a cabo 
como consecuencia de ac
cidentes de tráfico y de en
fermedades cardiovascula
res (infartos, trombosis, 
etc.), dos situaciones en las 
que la rapidez de interven
ción de los médicos es cla
ve. Son momentos en los 
que «los minutos corren», 
matizaba Lamata.

Este operativo, quiso re
calcar el consejero, se com
pleta con otros servicios 
igual de imprescindible 
como son las UVIs móviles 
terrestres (23 en la región, 
tres en la provincia de 
Cuenca), las ambulancias 
de soporte vital básico (10 
unidades en C-LM) y 104
a m b u la n c ia s --------------a
convencionales 
que son capa 
ces de atender 
urgencias en un 
tiempo máximo 
de 30 minutos 
en el ámbito ur
bano y de 40 
minutos en el 
medio rural.

De la per
fecta coordina
ción entre estos __________
medios y de és
tos con los equipos médicos 
de los servicios de urgen
cias de los hospitales cas- 
tellanomanchegos y de 
otros hospitales de otras 
Comunidades Autónomas 
como Madrid y Valencia (a

donde se derivan algunos de 
nuestros enfermos) depen
de el éxito de la actuación 
sanitaria y, por tanto, la vida 
del paciente, vino a afirmar 
Lamata.

Otros usos
Por otra parte la helisuper- 
ficie que el Servicio de Sa
lud de Castilla - La Mancha 
ha construido en Cuenca, 
podrá compatibilizar su uso 
sanitario con otros usos que, 
tal y como afirmaba el con
sejero de sanidad, no sean 
los estrictamente sanitarios.

Nos estamos refiriendo 
a la posibilidad que brindan 
los 9.000 n r  de superficie 
y los dos puntos de aterri
zaje para que sobre ella pue
dan aterrizar helicópteros 
pesados y grandes (tipo su- 
perpumas) como los que 
usa el ejército y la aviación 
civil para trasladar a miem
bros destacados del Gobier
no en sus visitas oficiales.

Con esto, explicaba el 
consejero de Sanidad, he
mos conseguido que Cuen
ca se comunique «un poco 
más y un poco mejor» con 
el resto de las Comunidades

p eí-. -......---------  Autónomas.
El Heli

puerto que 
es un símbo
lo inequívo
co de que 
nuestra ciu
dad se mo
d e r n i z a ,  
com partirá 
pues, en ma
teria de co- 
municacio-

____________  nes, prota-
g o n i s m o 

con otros dos grandes pro
yectos de futuro : el ansia
do AVE que no veremos 
funcionar hasta el 2010 y la 
esperada Autovía Tarancón 
- Cuenca - Valencia, de la 
que ya falta menos.

.  El Helipuerto de Cuenca 
p or sus dimensiones, 

se m a o sy  modernidad 
desús instalaciones 

podrá ser utilizado para 
otros usos no santíanos_ 

porparte de la aviación 
civil y  la militar
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Asistencia integral e individualizada

‘AM M A El Pinar’, 
un nuevo hogar 
para mayores
La Residencia Geriátrica ‘AMMA El Pinar’ 
ha abierto sus puertas en la localidad con
quense de Chillaron, a escasos kilómetros 
de la capital conquense. Se trata de la pri
mera Residencia para la Tercera Edad que 
AMMA Recursos Asistenciales implanta fue
ra de Navarra.

ESTHER ORTIZ

Innovadora sea tal vez el 
adjetivo que mejor defi
na la nueva Residencia 

Geriátrica ‘AMMA El Pi
nar’ que se inauguraba esta 
semana en la localidad con
quense de Chillaron, a es
casos kilómetros de la ca
pital conquense. Y, decimos 
que la nueva Residencia 
Geriátrica es, ante todo, in
novadora porque rompe por 
completo con el concepto 
tradicional de Residencia 
Asistida para mayores.

‘AMMA El Pinar’ no es 
sólo una residencia, es mu
cho más; es un Centro de 
Día con 40 plazas, un Con
sultorio médico externo don
de acudir cuando cualquie
ra de nosotros, indepen
dientemente de nuestra 
edad, queramos hacer una 
consulta médica (psicología, 
enfermería, etc.) con todas 
las garantías; es también 
una peluquería, un centro de 
podología y un tanatorio.

Todo esto construido so
bre una superficie total de
7.000 m2, de los cuáles

1.500 m2 son zonas verdes 
y con todos los detalles, más 
propios de un Hotel que de 
una Residencia para la Ter
cera Edad.

La razón de todo esto es 
el concepto que los impul
sores de la red de Residen
cias Geriátricas AMMA, 
AMMA Recursos Asisten
ciales de Caja Navarra, tie
nen de lo que debe ser la 
atención a nuestros mayo
res; una atención que ellos 
perciben como integral y, 
sobre todo, como individua
lizada, porque no todos las 
personas mayores tienen las 
mismas necesidades.

Esta atención ‘integral’ 
abarca múltiples aspectos, 
algunos de carácter médi
co y, otros de carácter más 
social (sociosanitarios) en
tre los que encontramos la 
terapia ocupacional, la fisio
terapia, la ayuda a domici
lio, la teleasistencia, etc... y 
que, sin embargo, son igual 
de fundamentales para ase
gurar el bienestar de nues
tros mayores. Y es que, lo 
importante en AMMA, ex
plicaba Rafael Sánchez Os-

E l Centro ofrece además de la Residencia asistida, consultas externas y  atención sociosanitaria 
para  no residentes. En las imágenes, sala de terapia ocupacional (1) y  sala de fisioterapia (2).

tiz, director Técnico de 
AMMA Recursos Asisten
ciales, son siempre las per

sonas.
‘AMMA El Pinar’ es la 

primera Residencia de es-

La residencia Geriátrica ‘AM M A E l Pinar ’ está situada en Chillarán, a escasos kilómetros de la 
capital conquense, sobre una superficie de  7.000 m 2.
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Lapresencia de zonas verdes es también importante en el complejo ‘AM M A E l Pinar’ (1.500m2) 
que busca en todo momento crear un ambiente agradable para  internos y  no residentes.

Ostiz , no es otro que la rea
lidad de la población con
quense, bastante envejeci
da y por tanto, potencial de
mandante de servicios es
pecializados.

En un futuro próximo 
AMMA Recursos Asisten- 
ciales abrirá 11 Residencias 
más, cinco en Madrid y seis 
en Barcelona, siguiendo el 
mismo criterio que el em
pleado en Cuenca.

La residencia, que ofrece 120plazas distribuidas en cuatro m ini residencias diferentes, ofrece 
un 60% de habitaciones individuales con todos los servicios.

La Residencia
A pesar de la multitud de 
servicios que ‘AMMA El 
Pinar’ ofrece a los mayo
res y a sus familiares, el más 
importante de todos ellos es 
la Residencia asistida que 
tiene una capacidad de 120 
plazas. Tampoco aquí, 
AMMA Recursos Asisten- 
ciales ha aplicado el con
cepto tradicional de Resi
dencia.

El objetivo, como decía
mos, es que los internos se 
encuentren bien atendidos y 
que dispongan de todos los 
servicios, en un ambiente 
entrañable, funcional y efi
caz que les asegure una 
atención individualizada y 
adaptada a sus necesida
des. Por eso, la Residencia 
Geriátrica ‘AMMA El Pi
nar’ es, en realidad, la suma 
de cuatro mini residencias 
con capacidad para 30 in
ternos que funcionan autó
nomamente o, lo que es lo 
mismo, que se encuentran 
dotadas de sus propios ser
vicios comunes como sala 
de estar, comedor, baño ge- 
riátrico, etc, y que agru
pan a los residentes tenien
do en cuenta el estado de 
salud de los mismos, que al 
ser similar, permite una 
mejor atención y una mejor 
integración entre los mimos.

A parte de esta singular 
estructura, la Residencia 
ofrece a sus internos niulti-

tas características que 
AMMA Recursos Asis- 
tenciales ha sacado de

Navarra, donde tiene bajo su 
gestión seis Residencias. El 
motivo, explicaba Sánchez

tud de servicios adicionales 
orientados todos ellos a ha
cer su estancia mucho más 
agradable y cómoda. Por 
ejemplo, todas las camas 
son camas sanitarias que 
pemiiten, a parte de los mo
vimientos típicos de las ca
mas articuladas, otros más 
especializados desde el pun
to de vista médico (proble
mas de riego sanguíneo, 
etc.) pero también desde el 
punto de vista asistencial, es 
decir, para la comodidad de 
los trabajadores que de este 
modo, pueden realizar su 
labor en unas condiciones 
mucho más adecuadas.

Además ‘AMMA El Pi
nar’ dispone de un total de 
diez baños geriátricos cuan
do, por ley y según las di
mensiones y características 
de la Residencia, sólo de
bería tener cuatro, y ofrece 
a sus posibles clientes la 
posibilidad de optar a una 
habitación individual (más 
intima y cómoda) al tener un 
60% de ellas, cuando lo exi
gido, también por Ley, es de 
un 25%.

Por otra parte, los dos 
plantas que conforman la 
residencia están pintadas de 
colores diferentes (la se
gunda de azul, la primera de 
verde) para que los residen
tes, que dada su edad se 
desorientan con facilidad, 
puedan saber en todo mo
mento dónde se encuen
tran. Un circuito cerrado de 
cámaras en los pasillos, al
rededor de los cuáles se han 
puesto las correspondientes 
barandillas de seguridad tal 
y como se especifica en la 
normativa, aseos adaptados 
y con llamada (por las caí
das) , hilo musical y teléfo
no en todas las habitaciones 
son otros de esos detalles 
que diferencian ‘AMMA El 
Pinar’ de otras Residencias 
Geriátricas.
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Organizado p o r ASPADEC

La discapacidad 
y la calidad de 
vida, a debate
Durante tres días, el salón de actos de CCM 
ha acogido la primera edición de las Jorna
das de Discapacidad Intelectual y Calidad de 
Vida organizadas por ASPADEC. Charlas, 
coloquios, exposiciones y visitas a los cen
tros de la Asociación han conformado el pro
grama de este ciclo.

Crónicas de Cuenca

Q
venimos 1

,uiza no seamos ca
paces de definir con 

'exactitud eso que 
llamando ‘calidad 

de vida’, pero en lo que hoy 
por hoy toda la sociedad si 
parece estar de acuerdo es 
en que sus beneficios deben 
alcanzar a todos y cada uno 
de sus integrantes. Sin em
bargo, también sabemos to
dos que hay colectivos que 
distan aún mucho de poder 
considerarla como un bien 
alcanzado. Entre esos co
lectivos está sin duda el de 
las personas con alguna dis
capacidad intelectual.

Organizadas por ASPA
DEC, la Asociación de Pa
dres y Amigos de Discapa
citados Intelectuales de 
Cuenca, se han celebrado 
durante los días 19, 20 y 21 
de noviembre las Primeras 
Jornadas sobre Discapaci
dad Intelectual y Calidad de 
Vida que han intentado pro
fundizar en los caminos ne
cesarios para que el colec
tivo de personas con disca
pacidad intelectual alcance

el standard de calidad de 
vida.

Para ello, ASPADEC ha 
reunido un panel de ponen
tes que han analizado, no 
desde la pura teoría, sino 
desde la experiencia de pro
yectos concretos ya en mar
cha, temas tales como el 
derecho de las personas 
con capacidad intelectual a 
una vida independiente, a un 
alojamiento digno, a una 
vida afectiva completa o a 
los caminos que actualmen
te se vienen siguiendo para 
conseguir su formación pro
fesional o su integración la
boral.

Los participantes en es
tas jomadas provienen tan
to de la Administración o la 
Universidad como de las 
propias asociaciones del 
sector y sus intervenciones 
se concentraron en los dos 
primeros días del encuentro.

Así, tras el acto inaugu
ral del miércoles, el Salón 
de Actos de la Oficina Prin
cipal de Caja Castilla-La 
Mancha acogió tres confe
rencias. Bajo el título ‘Vida 
Independiente, derecho de

E l alcalde de la ciudad, José M anuel M artínez Cenzano, y  e l delegado de B ienestar Social, 
Francisco Palop,fueron los encargados de inaugurar las jom adas. En la imagen, junto a José 
A ngel García, presidente de ASPADEC, y  dos de las ponentes de la prim erajornada.

Entre las autoridades que asistieron a la inauguración de las jornadas se encontraba el dele
gado de Obras Públicas, Luis Carlos Sahuquillo, que hasta hace pocasfechas ocupó la Direc
ción General de Servicios Sociales y  a quien José A ngel García le agradeció la ayuda prestada.

las personas con discapaci
dad’, la psicóloga y jefa del 
Servicio de atención a las 
personas con discapacidad 
de la Consejería de Bienes
tar Social de la Junta de Co
munidades, María del Car
men González García, fue la 
encargada de abrir este en
cuentro.

A continuación, Alicia 
Navarro López, psicóloga y 
técnica del Servicio dirigido 
por González García, habló 
de las alternativas de aloja
miento y la convivencia para 
personas con discapacidad 
intelectual.

Agustín Bayot Mestre, 
profesor titular de la Univer
sidad de Castilla-La Man
cha dentro del Departamen
to de Pedagogía y Métodos 
de Investigación, fue el en
cargado de cerrar la prime
ra jomada de los encuentros 
con su conferencia titulada 
‘Afecto y sexualidad en per
sonas con discapacidad in
te le c tu a l’.

Ya el jueves, María Vic
toria Martín Silleros, psicó
loga del Instituto Universi
tario de Integración en la 
Comunidad de la Universi
dad de Salamanca, habló a
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En la antesala del salón de actos de Caja Castilla-La M ancha, lugar en el que se han desarro
llado estas I  Jornadas, se  instaló una exposición con ¡agimos de los objetos confeccionados 
por los participantes en Iso talleres y  program as deASPADEC.

ASPEDEC cuenta con una Granja Escuela en ‘E l Tenninillo ’con más de 50.000metros cuadra
dos en la que se realizan talleres de huerta-invernadero, granja, jardinería, elaboración de 
perfumes y jabones, cocina, manualidades, cocina y  cerámica.

los presentes sobre un mo
delo de intervención sobre 
las conductas problemáticas 
dirigido a fomentar la inte
gración.

Esa misma tarde, tam
bién en el salón de actos de 
CCM, tuvo lugar una mesa 
redonda moderada por el 
presidente de ASPADEC, 
el periodista José Ángel 
García, y en la que partici
paron responsables de di
versos programas que la 
Asociación conquense tie
ne en marcha en nuestra 
ciudad, en la que las inter
venciones se centraron en

la formación e inserción la
boral de personas con dis
capacidad.

El tercer y último día, el 
viernes 21, el programa in
cluyó una jomada de puer
tas abiertas a los dos cen
tros -el Centro Ocupacional 
y la Granja Escuela ‘El Ter- 
m inillo- que ASPADEC 
gestiona en Cuenca y, por 
la tarde, en la Granja Es
cuela, la representación del 
espectáculo de guiñol y 
transparencias ‘Picarol y los 
muchachos de ASPADEC’ 
a cargo del grupo conquen
se ‘Títeres larderos’.

A.S.P.A.D.E.C.

La Asociación de Padres y Amigos de Disca
pacitados de Cuenca (Á.S.P.A.D.E.C.), se 
constituyó en 1980 como una asociación sin 

ánimo de lucro para responder a las necesidades de 
recuperación y asistencia de las personas con disca
pacidades intelectuales mediante la potenciación de 
su autonomía personal y su integración social a tra
vés de cuantos recursos de carácter psicopedagógi- 
co, científico o social existan o puedan existir.

Su objetivo es propulsar la promoción personal de 
esas personas mediante el desarrollo al máximo de 
sus posibilidades sociales, culturales, profesionales y 
laborales mediante prestaciones específicas y perso
nalizadas, siempre bajo una concepción integral del 
individuo.

Para cumplir con sus fines, la Asociación gestio
na mediante convenio con la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha una Granja Escuela y Resi
dencia en el paraje de ‘El Tenninillo’ y cuenta con un 
Centro Ocupacional en las dependencias del Institu
to Provincial de Servicios Sociales de la Diputación 
Provincial de Cuenca y con cuatro viviendas tutela
das en la ciudad de Cuenca. En la Granja Escuela se 
viene desarrollando actividades de granja de anima
les, huerta e invernadero, jardinería, cocina, elabora
ción de perfumes y jabones, costura, manualidades, 
cerámica y recepción de visitas o estancias de alum
nos de la escuela normalizada. En el Centro Ocupa
cional se realizan talleres de encuademación, carpinte
ría, cocina, costura, manualidades y un aula pedagógica.

En su oficina central, ubicada en la Avenida de la 
República Argentina, 9, ASPADEC ofrece las pres
taciones de un Servicios de Orientación y Asistencia 
Social a usuarios y familiares y de un Programa de 
Inserción Laboral (PIL). El PIL, es un programa que 
se lleva a cabo mediante un convenio con la Conse
jería de Bienestar Social y la Fundación La Caixa 
para atender a personas que se encuentran en situa
ción de desventaja social y/o discapacidad en mate
ria de inserción laboral y educativa con el fin de que 
adquieran las habilidades necesarias para su autono
mía. Este programa esta destinado a personas entre 
los 16 y 35 años, que sean desempleados de larga 
duración o tengan carencias de formación, titulación 
o cualificación para desempeñar un oficio.

ASPADEC tiene en marcha programas de Vivien
das Tuteladas; Residencia; Terapia Ocupacional; Ac
tividades Formativas y Didácticas; Inserción Labo
ral; Organización, Coordinación, Administración y Ser
vicios Sociales; Deportivo y de Ocio; Vacacional y 
Tiempo Libre; Jardinería y de colaboración con otras 
asociaciones, entidades e instituciones.
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Coordinadora de A l en Cuenca

Adelina
Sardón

«El silencio supone 
colaborar con la injusticia»

ESTHER ORTIZ

Casada y con dos hi
jos, Adelina Sarrión 
es madre, esposa, 

profesora, investigadora y 
coordinadora del Grupo 
Amnistía Internacional en 
Cuenca. Múltiples facetas 
de una mujer que cree que, 
en esta vida, no sirve de 
nada sentarse a esperar. 
Adelina lucha, desde siem
pre, por la ‘mundialización 
de la justicia’, lema que 
orienta las actividades de la 
ONG a la que
re p r e s e n ta ,  ^
porque, dice, /[delina Sarrión pasó de 
«el silencio su-
pone colaborar_S6F MUI SOCÍU MUS (le

Amnistía_ aconvertirse 
_  enunodelos siete  ̂

mkmbrosactivos del 
yiipodeC uenca .

gran elenco de A llora  CSCOOrdilUldorü teriza por de-
d i r e c t o r e s  fo  dicho STUDO V Sll nunciar Ia V10‘
comprometi- — —  lación siste-

con la Injusti
cia».

Esta sema
na, ella y su 
grupo han de
jado que un

un ciclo monográfico de 
cine sobre ‘Cine social y 
Derechos Humanos’.

Los próximos meses vol
verán a exigir, con palabras, 
que los Derechos Humanos 
se respeten y lo harán a tra
vés de un ‘Expediente de 
Acción’ cuyo objetivo es 
instar a ciudadanos e Insti
tuciones a que el Gobierno 
de Colombia defienda y pro
teja a la Asociación CRE- 
DHOS y, a sus activistas 
que en los últimos años han 
sido víctimas de persecucio

nes y asesina- 
r —  tos.

C R E D -  
HOS es una 
A so c ia c ió n  
co lom b iana  
surgida en 
Barrancaber- 
meja (Colom
bia) en 1987 y 
que se carac-

dos hablen por 
ellos en la XVI _ _ _ _ _ _ _ _
edición de la 
Semana de Cine de Cuen
ca que finalizaba el pasado 
viernes 21 de noviembre y 
en la que se ha proyectado

coní¡)romiso es total mática de 
_________ D e r e c h o s

Humanos que 
se produce en su país de 
origen, además de apoyar 
legal y administrativamen
te a las víctimas de esas vio

laciones y, de educar a la 
población en el respeto de 
los Derechos que nos son 
inherentes.

Los conquenses tuvimos 
la suerte de conocer de cer
ca la acción de CREDHOS 
a través de uno de sus acti
vistas, Francisco Campo, al 
que el Grupo de AI de 
Cuenca protegió durante 
seis meses. De esto tam
bién hablaremos en esta 
entrevista.
- Hoy, la implicación de 
Adelina Sarrión en Am
nistía Internacional (AI) 
y, por ende, en la lucha 
por la defensa de los De
rechos Humanos es to
tal. ¿Por qué?
- Pues porque Amnistía In
ternacional lucha por los 
Derechos Humanos sin 
ideologías políticas ni socia
les que le marquen el cami
no y desde siempre su la
bor ha contado con mi res
peto y, ahora, con mi traba
jo como miembro del Gru
po de Cuenca.

Bien es cierto que mi 
implicación con Amnistía 
Internacional ha sido gra
dual, como la de la mayoría 
de los miembros. Empecé 
haciéndome socia en el año 
1991 y, por aquel entonces 
me limitaba a pagar mis 
cuotas y a recibir en casa 
el Boletín Informativo que 
esta ONG manda bimen
sualmente a todos sus so
cios. Fue una manera de ir 
recopilando información 
sobre cómo trabajaba Am
nistía Internacional y cómo 
podría ayudar yo. Lo que 
podríamos denominar un 
‘primer contacto’.

Después di el paso y me 
involucré siendo en parte 
responsable de la formación 
del Grupo de AI en Cuenca 
de la que soy miembro acti
vo junto con otros siete 
compañeros. Esto fue más 
o menos en el año 98. Am-

i B « n  o u N
ORTURA.
119 133
nnistía
:ernacional

s'V.yyj'**

nistía Internacional quería 
conformar un grupo activo 
en Cuenca y con ese obje
tivo vinieron a la ciudad dos 
miembros del grupo de AI 
en Alcalá de Henares. Lla
maron a los socios que Am
nistía tenía en nuestra ciu
dad y gracias a ellos, al ver 
su trabajo de cerca, me di 
cuenta de que tenía que ir 
más allá y así lo hice, con
virtiéndome, como ya he di
cho, en uno de sus miem
bros activos.

¿Qué supone ser 
‘miembro activo’ de Am
nistía Internacional?
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- Pues supone, ante todo, 
aceptar un compromiso que 
va más allá de recibir en 
casa una revista, como pue
des suponer. En primer lu
gar, y esto es lo más senci
llo, supone acudir a las re
uniones que celebramos 
una vez a la semana así 
como a las asambleas anua
les. O sea, supone tiempo. 
Tiempo que le quitas a la 
familia, a tu trabajo, a tu 
tiempo de ocio, etc. Y, so
bre todo, supone dedicarle 
muchos esfuerzos a los 
múltiples objetivos que per
sigue la Organización que se

engloban todos en una úni
ca premisa: promover y de
fender los Derechos Huma
nos.

Obviamente el objetivo 
merece la pena. Eso está 
fuera de toda duda. Pero 
para ello tienes que tener 
claro que vas a tener que 
sacrificar parte de tu vida.
- Pero, defender los De
rechos Humanos, así, en 
global, parece del todo 
inabarcable, ¿cómo 
orienta entonces su tra
bajo AI en Cuenca?
- Cierto. Nosotros intenta
mos concretar nuestras ac

tividades lo más posible. 
Conseguir objetivos peque
ños para poco a poco ir cam
biando las cosas y terminar 
consiguiendo los grandes 
objetivos que como tu bien 
dices parecen inalcanzables, 
es la meta y el método.

El grupo de AI de Cuen
ca se ha caracterizado es
tos años de trabajo por orien
tar su labor al terreno de la 
Educación por dos motivos 
fundamentales. En primer 
lugar porque varios de no
sotros somos profesores y 
conocemos bien este ámbi
to de actuación y, en segun
do lugar porque estamos 
convencidos de que educar 
a las futuras generaciones 
en el respeto y la defensa 
de los Derechos Humanos 
es la clave. De hecho, la úl
tima Asamblea Internacio
nal de Amnistía celebrada 
en Méjico hace relativa
mente poco hacía especial 
hincapié en la labor educa
tiva.

Además, la educación 
es un ámbito que conside
ramos factible en una ciu
dad como Cuenca que tie
ne poca población y que 
además adolece de falta de 
sensibilidad. Estamos con
vencidos de 
que a través 
de la educa
ción podemos 
lograr cosas 
importantes.

alterreno de la 
w liica d m jw rg u e■'~±

E lgrupo de Al de 
Cuenca se ha 

caracterizado estos años
coiab^ I m j n e n M s u j K m n e s  
con las ‘Ac
ciones de Ur
gencia’ pro- 
movidas por ajirman, que este es un 
AI a nivel 
mundial y lle
vamos ade
lante nuestros ............... .......
propios ‘Ex
pedientes de Acción’ en 
coordinación con otro gru
pos internacionales.
- Vayamos por partes.

ámbito factible en una 
ciudad como Cuenca

¿Dentro de esa labor 
educativa podríamos si
tuar la XVI edición de la 
Semana de Cine de 
Cuenca?
- Sí, podríamos situarla. 
Como ya se explicó en la 
presentación de esta Sema
na de Cine la idea partió del 
Grupo de AI en Cuenca, en 
parte, porque este año Am
nistía Internacional cumple 
25 años desde que se asen
tó en España y, en parte 
porque nos pareció una bue
na idea que la Semana de 
Cine dedicara su ciclo de 
cine monográfico a la emi
sión de cine comprometido.

Y, la verdad es que es
toy altamente satisfecha 
porque desde el primer 
momento tanto el director 
de la Semana, Gonzalo Pe- 
layo, como los representan
tes de las Instituciones im
plicadas, recepcionaron 
muy bien la idea y se han 
volcado con ella.

El encargado de elegir 
las cinco cintas ha sido el 
propio Gonzalo y cuando me 
consultó no tuve más reme
dio que decirle que eran 
‘perfectas’. Nosotros, des
de luego, no lo habríamos 
hecho mejor.

A parte de 
las proyeccio
nes para el 
público en ge
neral quisimos 
implicar a los 
Institutos de la 
provincia y 
organizamos 
un pase espe
cial para ellos 
de la ‘Espalda 
del m undo’ 
que ha tenido 
gran éxito. Se

........—  trataba de
que los alum

nos trabajaran, con material 
específico de AI en el aula 
antes de la proyección para 
que, cuando vieran la pelí-
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cula, fueran capaces de 
abrir un debate crítico so
bre los temas que en ella se 
plantean.

También habíamos pen
sado, siguiendo con nuestra 
labor educativa, organizar 
una exposición sobre la his
toria de la lucha por los 
Derechos Humanos, y aun
que no ha sido posible ha
cerla coincidir con la Sema
na de Cine, finalmente va
mos a ofrecérsela al públi
co del 1 al 15 de diciembre 
en una de las salas de ex
posiciones de la CCM.
- ¿Por qué ‘La espalda 
del mundo’, de Javier 
Corcuera?.

- La verdad es que cualquie
ra hubiera valido porque 
cualquiera de las cinco cin
tas son perfectas para abrir 
un buen debate en torno a 
los Derechos Humanos. 
Por ejemplo, ‘Bowling for 
colum bine’, de Michael 
Moore, que ganó el Oscar 
2003 a la mejor película 
Documental, habla sobre la 
proliferación de armas de 
fuego en EE.UU. y también 
habría sido una buena op
ción porque comulga con los 
objetivos de AI. La organi
zación ha trabajado en una

Campaña de ‘Adiós a las 
armas’ y en la actualidad 
persigue la transparencia 
del comercio de armas en 
el mundo.

Pero, supongo que ele
gimos ‘La espalda del mun
do’ porque el director es co
laborador de AI y, en con
creto, me parece que ha 
cedido los derechos de esta 
cinta a la Organización y 
bueno, porque la película lo 
vale. Nos pone delante una 
realidad que es tremenda 
pero que nos sirve de pri
mer paso para despertar 
nuestra conciencia. La ex
plotación de los niños, la 
pena de muerte, etc., a ve

ces lo percibimos como ‘co
sas’ muy lejanas sobre las 
que no podemos hacer nada 
y esa idea nos sirve para 
justificar nuestra pasividad. 
Que nos pongan delante la 
injusticia, como hace Javier 
Corcuera en su película, nos 
sirve para ‘despertar’ y eso 
provoca que podamos em
pezar a mover el mundo 
hacia la justicia.
- ¿Qué es un ‘Expedien
te de Acción’?
- Son casos concretos de 
vulneraciones de Derechos 
Humanos que los diferentes

grupos activos de Amnistía 
Internacional asumen como 
propios. El objetivo es se
ñalar la injusticia, reclamar 
la atención pública e instar 
a ciudadanos y Gobiernos a 
que reclamen el respeto por 
los Derechos vulnerados. 
En definitiva, se trata de 
generar un fuerte movi
miento de opinión.

AI de Cuenca, en cola
boración con otros 10 gru
pos de otras partes del mun
do ha asumido como ‘Ex
pediente de Acción’, la de
fensa de CREDHOS, una 
Asociación colombiana 
creada en 1987 que lucha 
porque los Derechos Hu

manos sean respetados en 
Colombia. La intención es 
que el Gobierno Colombia
no se comprometa a prote
ger a dicha Organización.

Hace tiempo que IA de 
Cuenca conocía CRED
HOS pero nuestros lazos se 
estrecharon aún más cuan
do conseguimos, en base al 
programa de AI ‘Protec
ción de Defensores’, firmar 
un convenio con la Junta de 
Comunidades de C-LM 
para subvencionar la estan
cia en España de un Defen
sor, miembro de CRED

HOS, Francisco Campo, 
cuya vida había sido ame
nazada por su trabajo en 
dicha organización. Francis
co estuvo aquí, en Cuenca, 
seis meses y luego regresó 
a su país para continuar su 
labor.
- Cuando pensamos en 
violaciones de los Dere
cho Humanos inmediata
mente pensamos en paí
ses como Colombia. En 
España ¿no pasan esas 
cosas?
- Anualmente Amnistía In
ternacional publica un infor
me en el que analiza país a 
país y, cifra a cifra, las vul
neraciones de Derechos 
Humanos. España está pre
sente en dicho informe así 
que en España también hay 
vulneración de Derechos.

El problema más grave 
en este sentido es desde 
hace mucho tiempo ETA y 
lo es en sus dos sentidos. 
AI denuncia la acción de 
ETA pero también la acción 
de la Guardia Civil, de la 
policía, etc. cuando no res
peta los derechos de los 
‘etarras’. Y quiero que esto 
quede bien claro porque AI 
ha sido en ocasiones criti
cada por un supuesto apo
yo a ETA que no existe. 
Amnistía no tiene ideología 
política. Amnistía defiende 
los Derechos Humanos y 
todas, subrayo, todas las 
personas tenemos los mis
mos derechos, hasta los 
‘asesinos’.

El informe también lla
ma la atención sobre el pro
blema de la inmigración y la 
creciente xenofobia de los 
españoles. Además hay un 
hueco para la violencia do
méstica. ¡Si te parece poco!
- Hablando de ETA. En 
la Semana de Cine he
mos tenido la oportuni
dad de ver el último do
cumental de Julio Me-
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dem que versa sobre 
ETA en el ciclo ‘El últi
mo Cine Español’. ‘La 
Pelota vasca. La piel con
tra la piedra’, bien podría 
haber sido proyectada 
dentro del ciclo ‘Cine 
Social y de Derechos 
Humanos’, ¿no crees?
- Desde luego pero, mejor 
así. De este modo los De
rechos Humanos han esta
do presentes en los dos ci
clos.
- ¿Crees que el cine de 
hoy tiende a abandonar la 
ficción para recuperar la 
temática social, el com
promiso?
- No. Yo creo que siempre 
ha existido cine de conteni
do social y que ha habido di
rectores, comprometidos, 
que lo han utilizado como 
herramienta.

De ahí a que la tenden
cia del cine está cambian
do hay un gran paso... Sólo 
hace falta mirar a Hollywo
od y a sus películas de ‘pin
- pan - pun’.
- ¿Realmente crees que 
Cuenca carece de con
ciencia solidaria?
- No es que carezca de con
ciencia solidaria. Digamos 
más bien que es una ciudad 
‘difícil’ en este sentido. Yo 
lo he ido comprobando a lo 
largo de estos años en las 
diferentes asambleas que 
hemos mantenido con el 
resto de Grupos que confor
man AI en España. La res
puesta en Cuenca suele ser 
escasa. Un ejemplo, en la 
actualidad somos 61 socios. 
De ellos sólo siete somos 
miembros activos de la Or
ganización. Pero, es que 
además, de esos 61 socios, 
la mayoría no acude a las 
Asambleas anuales, que es, 
digamos, la única cita obli
gada de Amnistía con sus 
socios.
- ¿Desespera?

j<La (pqfiotucwnjlejos^ 
_  n iñ o sjiip en a  de _
___ m ierte1e tc .,lo _
percibimos com ojcosasj 
j tm y je ja n m  sobrelas 
j¡u e n o  podernos hacei*_ 

n a d a y js a  ideamos

m iesM pasiy iá id . Qiie_ 
nos pongan delantela  

injmliciamos despierta»

(cáM eiim ciala acción 
deE TA peroJm bién Ig  
_lacción de la Guardia 

Civil de la policía, etc. 
cuando norespetalos 

derechos de los Hetairas ’ 
Amnistía no tiene

Defiénde los Derechos 
humanos de todaslas 
personasJiastade 

los ‘asesinos’»

aJJnonopuede esperar 
gran des soluciones a lo 
_  que s i  son grandes 
_ problemas^ H ayque  

acercarseal objetivo 
poquito apoqu itoy  _  

_  cada im qdesdesu s  
posibilidades reales. 
L o p u e jto  h ayqu e  

hacer nuncaes  
_  sentarse aesperar»

- No. Hay que seguir tra
bajando. Porque, oye, lo 
poco que hagamos, ¡ahí 
está!. Mira, en el caso que 
te comentaba anteriormen
te del Defensor de CRE- 
DHOS, yo, personalmente, 
estoy orgullosísima porque 
hay pocas Comunidades 
Autónomas que hayan sido 
capaces de lograr lo que 
nosotros hemos logrado. De 
hecho vamos a renovar el 
convenio con el Gobierno 
regional para poder seguir 
acogiendo Defensores.

Para lo que sirven estas 
cosas, por ejemplo, es para 
darse cuenta de que uno no 
puede esperar grandes so
luciones a lo que sí son gran
des problemas. Hay que 
acercarse al objetivo poqui
to a poquito y cada uno des
de sus posibilidades reales. 
Lo que no hay que hacer 
nunca es sentarse a espe
rar a que las cosas se arre
glen solas (porque esto no 
suele suceder) o a que los 
demás las solucionen. Yo 
siempre he mantenido que 
el silencio supone colaborar 
con la injusticia.
- Sin embargo, en el caso 
‘Amina Lawal’ reaccio
namos bien, ¿no?.
- Ahí tienes otro ejemplo de 
la contradicción que reina 
en los seres humanos. En el 
caso de Amina Lawal, que 
es un caso muy concreto, la 
sociedad española en gene
ral y la conquense en parti
cular reaccionó muy bien. 
Pero luego la gente no da 
un paso más allá. Se rebe
laron contra la injusticia que 
se estaba cometiendo en el 
caso de Amina y sin embar
go no lo hacen con el resto 
de injusticias que se come
ten todos los días en todas 
las partes del mundo. Es 
extraño, pero es así. Ahora 
bien, insisto, mejor esto que 
nada.
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Al paso del tiempo

Elpuesto utópico

A estas horas de la historia han 
llegado hasta nosotros muchas 
miradas, todas sugestivas, to

das con algún interés por el que ha per
durado ese mirar. Me desasosiega la 
mirada de Mona Lisa. Desearía ha
ber contemplado la del Lazarillo, cíni
ca, tan aparentemente distraída, pero 
tan compleja. Personalmente me emo
cionan los ojos ciegos de Francisco 
Salinas, que se vuelven hacia su inte
rior y crean la música callada.

En arte, con frecuencia, me he pre
guntado desde dónde ve el creador.
Difícil me resulta siempre saber dónde se sitúa 
Velázquez en “Las Meninas”. ¿Dónde está el 
puesto del pintor en este cuadro? Lo vemos den
tro de su creación, pero fijándose escorado fue
ra del lienzo que tiene ante sí hasta nosotros, es
pectadores. ¿Desde qué punto percibe y qué ve? 
¿Atiende lo representado, la obra, el lienzo que 
nosotros vemos y desde donde nosotros contem
plamos? ¿Mira desde dentro del cuadro hacia 
fuera, tal como nosotros lo avistamos? Es un enig
ma, una provocación del sevillano, que nos ha 
dejado para siempre ante nosotros su mirada es
crutadora, sugerente.

Nos enseñó a ver. Goya ha enseñado a mirar 
en los fusilamientos de “El tres de mayo” en la 
Moncloa. Se ubicó en un lugar que ha indicado 
posteriormente a muchos directores de cine y a 
esos espectadores sádicos que disfrutan contem
plando el rostro desencajado del sufrimiento y 
de la muerte, sin que se vea quien causa tal fie
reza. Los verdugos no tienen rostro. Sólo los 
hombres al penar o al morir merecen una aten
ción y una emoción, tal como Goya nos enseñó.

El “Guemica”. ¿Desde dónde observa Picas
so en el “Guernica” para ver el aquelarre que 
representa? Ante todo ve dolor y tragedia. No 
hay lugar exacto, físico, ni existe una posición 
precisa. Su lugar es un puesto sin situación, in
controlable, clarividente, penetrante hasta las 
entrañas del suplicio. No ocupa espacio; es la 
perspectiva de una totalidad.

No hay miradas indiferentes; ninguna es ino
cente ya a estas horas de la historia.

Del universo de las representaciones visua
les que nos proporcionan los medios de comuni

cación, cierto tipo de fotografías y re
portajes provoca la inquietud. En el 
mundo de la imagen, una visión gráfi
ca puede despertar la conciencia de 
los hombres. El dolor humano hoy nos 
llega por la fotografía y el reportaje. 
Nos entra por los ojos, nos invade por 
la contemplación que desplegamos 
ante una humanidad dolida.

No podré evitarlo. Siempre habrá 
un recuerdo para Kim Phuc, la niña 
cuyo cuerpo apareció ardiendo por el 
napalm de una guerra absurda a mitad 
del siglo XX. Kim Phuc se mostró 

como una antorcha que iluminó todo un mundo. 
Ni podré olvidar al prisionero vietnamita asesi
nado por un ejecutor próximo, en plena calle de 
Saigón. Estaba excesivamente cerca el tirador 
para que la víctima no percibiera la quemazón 
de la bala que iba a alojarse de inmediato en su 
sien.

Los dos quisieron refugiarse tras un bidón oxi
dado pero insuficiente. Primero fue alcanzado el 
niño palestino que cayó muerto en los brazos de 
su padre. Sólo tuvo tiempo aquel hombre para 
una última ternura, contemplar a su hijito muerto 
en su propio regazo. Luego también él fue abati
do por el tiro certero y decidido de un soldado 
israelí. Había podido ser testigo de una locura 
sin principio ni fin y esa fue su última emoción.

En el mundo nuestro no hay ya opción a las 
miradas errantes ni para las conciencias distraí
das. Si pretendemos evadirnos esa será nuestra 
responsabilidad. Hay, sin duda, un mundo cutre, 
desmoralizante. Pero hay una observación éti
ca desde donde algunos nos ayudan a ver un poco 
más decente, es decir, más humano. En ese pues
to hay algo que seduce, que nos seduce, a pesar 
de todo. Es el puesto de cualquier testigo de un 
tiempo que nos humilla a todos sin excepción. 
Nunca podremos justificar el sufrimiento de los 
otros porque no hay razón para la ignominia.

Esas imágenes raen el ánimo como un aspe
rón porque unos hombres saben ver la tragedia 
con ojos lúcidos y advertir el fulgor del dolor y 
de la miseria, de una barbarie que no cesa. Si
guen siendo una conciencia permanente y aten
ta. Siguen mostrando a todos nosotros su propio 
puesto utópico.

ABELARDO 
MARTÍNEZ CRUZ
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Venta de locales comerciales
en Cuenca
Tenemos Locales Comerciales en

distintas zonas de Cuenca. 
Llámenos y le informaremos.

Información y Venta:
íel.969 226 211 

969 226 212
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Teatro

‘La últim a vez’̂ y la 
violencia domestica
E  próximo martes día 25 

1 Centro Cultural de 
Caja Castilla-La Mancha 
del Parque de San Julián 
acogerá la representación 
de la obra ‘La última vez’ 
en la que se aborda el tema 
de la violencia doméstica o 
conyugal, tema tan lamen
tablemente de moda en es
tos tiempos.

La represen
tación que co
menzará a las 
20 horas y que 
es de entrada li
bre hasta cubrir 
el aforo de la 
sala, se inscribe 
dentro de los 
actos programa
dos con motivo

del Día Internacional con
tra la Violencia de Género, 
conmemoración que preten
de llamar la atención sobre 
este problema tan canden
te y del que desgraciada
mente todos lo días nos lle
gan noticias por la prensa.

El teatro, una vez más, 
se enfrenta a la violencia.

Educación
El Centro conquense de la 
UNED inaugura curso
Pliedad Ruiz Castillo, psi

coanalista, fue la encar
gada de inaugurar el nuevo 
curso de la Universidad 
Nacional de Educación a 
Distancia, el pasado día 21 
con una intervención sobre 
‘Poder y violencia’.

En el mismo acto, que 
tuvo lugar en el Salón de 
Actos de la Delegación Pro
vincial de Educación y Cul
tura, se procedió a la lectu
ra de la memoria del curso 
académico 2002-2003 e in
tervinieron el director del 

Centro Asociado y 
el presidente del Pa- 
t r o n a t o .

En el mismo acto 
se procedió a la im
posición de becas a 
los alumnos que ter
minaron sus estu
dios, en las distintas 
carreras, en este 
centro a lo largo del 
curso anterior 2002- 
2003.

I íí

Miedo al colé
Niños que no son capaces de 

sonreír. Niños que no saben 
reír. Ellos son - en palabras del 
psicólogo Eyad El Sarraj- los fu
turos kamikazes, los hombres- 
bomba de un futuro de sangre que 
se sigue incubando en un presen
te de dolor y muerte.

El Sarraj trabaja en los servi
cios psiquiátricos de la franja de 
Gaza, donde habitan 1.300.000 ANGEL LUIS M0Tfl 
personas, con un 45% menores 
de 15 años; para muchos de estos niños (nada me
nos que para un 24% ) su sueño es convertirse en un 
«shahid», en un mártir suicida que encuentra en la 
muerte, propia y ajena, la única forma posible de vida 
en un mundo presidido por el sinsentido y la violen
cia.

Son niños que han perdido el apetito, que pasan 
la noche entre pesadillas (el 35% se orina esporádi
camente en la cama hasta los 15 años) y que se 
niegan a ir al colegio porque temen no encontrar su 
casa o su familia a la salida de clase.

Son las víctimas de una sociedad que vive en un 
trauma constante desde hace ya demasiados años, 
sin que aparezca la esperanza por ninguna parte. 
Nuevos muros se alzan ahora para eliminar toda 
posibilidad de horizontes, de esperanzas, en un mun
do cada vez más agobiante y angustioso en el que 
los chavales no pueden encontrar más salidas que la 
autodestrucción.

Desde aquí, cómodamente sentados ante las no
ticias del televisor, opinamos y hasta sentenciamos 
sobre unas gentes, sobre unos crios para los que la 
existencia es, día a día, cotidiana y hasta rutinaria
mente, una maldición, un infortunio. Vemos y escu
chamos que se siguen realizando «matanzas selecti
vas» o que nos lanzamos a «guerras preventivas», 
sometiendo el lenguaje a la violencia -¿ por qué no 
violentar el lenguaje cuando se violenta a los hom
bres?- de lo paradójico, de la cruenta tergiversación 
de las palabras para esconder lo que avergonzaría 
decir sin disimulos.

Hablamos de cultura y, cómo no, de educación, 
mientras hay niños que sueñan con ser mártires y 
que no quieren ir a clase porque a la vuelta del colé 
pueden encontrarse con que una nueva matanza se
lectiva ha decidido acabar con su casa, con sus pa
dres, con todo lo que más querían. Ese chaval segu
ramente tendrá claro -trágicamente claro- cuáles son 
los «deberes» que tiene que hacer para el día o los 
días siguientes.
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Mota, en su discurso de incorporación,realizo un recorrido sobre narraciones de 
distintos autores que tienen en común desarrollarse en nuestra ciudad.

Actos

Se incorporan 
dos nuevos 
académ icos
Nuestro compañero Angel Luis Mota y 
José Luis Calero son las últimas incorpo
raciones a la Real Academia Conquense 
de Artes y Letras.

Angel Luis Mota pro
nunció su discurso de 
incorporación a esta 

institución el pasado viernes 
día 14 y en el mismo realizó 
un recorrido sobre narracio
nes de distintos autores que 
tienen en común desarro
llarse en nuestra ciudad. De 
aquí, el nuevo académico 
deducía la imagen que tra
dicionalmente se ha ofreci

do de Cuenca en la litera
tura a través de los siglos'.

Continuando con este 
ciclo de investiduras, el lu
nes 17 le correspondió el 
turno a José Luis Calero, 
que en su discurso abordó 
el tema de los términos de 
origen conquense que apa
recen en el Tesoro de la 
Lengua de Sebastián de 
Covarrubias.

José Luis Calero.

Publicaciones
La obra de Wilfredo Lam 
en Cuenca, en un libro
Carmen Pérez García y 

Tiguel Angel López 
Guerrero han sido los coor
dinadores de la obra ‘Lam 
en Cuenca y la obra de 
Lam’.

En la misma participan 
especialistas en el tema 
como Juan Castillo 
Vázquez, José Ma
nuel Nocera Fer
nández, Hilda María 
Rodríguez Enrique 
y Milagros Vaillant 
Callol, además de la 
propia coordinadora 
Carmen Pérez.

En el volumen, 
ilustrado con obras 
y fotografías del ar
tista que escogiera 
nuestra ciudad para

residir durante muchos 
años, se ofrece una rica pa
norámica sobre la creación 
de este autor del que re
cientemente tuvimos oca
sión de contemplar una an- 
tológica en la Fundación 
Antonio Pérez.

Música

III C ertam en N acional 
de Interpretación

El pasado día 18 tuvo lu
jar en nuestra ciudad la 
III Edición Nacional de In

terpretación Intercentros en 
su fase autonómica que 
contó con la participación 
de 15 jóvenes interpretes 
procedentes de los Conser
vatorios de Cuenca, Guada- 
lajara, Albacete, Puertolla- 
no, Almansa y Toledo.

Las sesiones tuvieron 
lugar en el Centro Cultural 
CCM y han estado organi
zadas por la Fundación Or- 
feo y Real Musical, con el 
apoyo del Ministerio de Edu
cación.

Leticia Herránz del Con
servatorio de Guadalajara 
fue la vencedora, interpre
tando una obra para el vio

lín de Sarasate.
El jurado estuvo com

puesto por José López Cal
vo, Fortunato Saiz de la Igle
sia y Ramón Rodríguez Bur
gos conocidos y prestigio
sos profesionales.

2” Certamen Nacional 
de Interpretación 
Intercentros
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Prem ios

El CCM  de 
pintura para 
Manuel Vela
Alrededor de 250 obras procedentes de 
España y Europa han participado en la VI 
Edición del Premio de Pintura de CCM, 
que ha sido para Manuel Vela.

Un jurado presidido por 
Rafael Canogar e 
integrado por Gusta

vo Tomer, Francisco Rojas, 
Cristóbal Toral, José María 
Cruz Novillo, Martín Moli
na y Rubí Sanz decidió con
ceder a este artista jienen- 
se los 18.000 € de que está 
dotado el premio.

Además el jurado acor
dó adquirir once obras per
tenecientes a Martín Balles
teros, José Luis Pastor, Fer
nando Sordo, Eduardo Bar
co, Femando de Giles, Teru- 
hiro Ando, Miguel Angel 
Villarino, Santiago Ydañez, 
Vicente Fernández, Andrés 
Monteagudo y Mario Oscar 
Bento. El artista premiado 
nació en Jaén en 1958 y ac

tualmente reside en Grana
da. Es licenciado en Bellas 
Artes por la Universidad de 
Sevilla y realizó cursos de 
doctorado en la de Grana
da. Tiene en su haber cur
sos de especialización con 
los profesores Jan Peterson 
de Nueva York, WU Chan- 
jiang de Pekín y otros en las 
fundaciones Joan Miró de 
Mallorca y en el Centro 
Andaluz de Arte Contempo
ráneo de Sevilla. Ha parti
cipado en diversos talleres 
de grabado y en la actuali
dad dirige el Centro Anda
luz de Arte Seriado que tie
ne su sede en Aléala la 
Real. La entrega de premios 
será el próximo día 10 en 
Cuenca.

Pintura

José Luis Fiol 
ganador del 
Prem io Torm o
Por decim ocuarto año consecutivo se ha 
celebrado el Certamen Nacional de Acua
relas Tormo que organiza el propietario 
de este acreditado centro hostelero ma
drileño, el conquense Joaquín Racionero.

El jurado estuvo intégra
lo por el propio promo

tor y organizador, Joaquín 
Racionero a quien acompa
ñaban distinguidas persona
lidades del mundo artístico 
y cultural conquense: Julio

Magdalena, Adrián Nava
rro, Emilio López Adalid y 
Francisco Recuenco en re
presentación de Caja Cas
tilla-La Mancha. El galardo
nado con el premio Tormo 
dotado con 1.001 € fue José 

Luis Fiol Valero 
por su obra ‘La
guna de Car- 
cueF. Otros ga
lardonados fue
ron Carmen 
Vera y Santiago 
García y las 
obras estarán 
expuestas hasta 
el próximo día 
29 de este mes.
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Publicaciones

Libros de 
la Universidad 
para los niños
Pensando en los niños sigue trabajando 
el CEPLI con sus trabajos y publicacio
nes. También para los niños es el vo lu 
men ‘Aprender y jugar’ que recoge activi
dades educativas.

Coordinada por Anto
nio Mendoza Filióla y 
Pedro C. Cerrillo ha 

aparecido de la Colección 
Arcadia la obra ‘Intertex- 
tos: aspectos sobre la recep
ción del discurso artístico’, 
que recoge diversos traba
jos relacionados con este 
tema y con la formación lec
tora, tema que preocupa al 
CEPLI (Centro de Estudios 
de Promoción de la Lectu
ra y Literatura Infantil) de 
la Universidad regional.

Con este, la Colección 
Arcadia, especializada en 
estos temas llega a su octa
vo volumen reuniendo así 
una colección de publicacio-

Dos nuevas publicaciones de la Univer
sidad regional con los niños como pro 
tagonistas.

nes sobre estos temas que 
la sitúa entre las más impor
tantes y reconocidas del 
país.

También relacionado 
con los niños y orientado a 
las actividades educativas 
mediante el material lúdico, 
didáctico Prismaker System 
es el título ‘Aprender y ju
gar’ donde Juan Montañés 
Rodríguez ha recogido di
versos materiales para que 
los docentes puedan traba
jar en sus clases con jue
gos que transcienden el puro 
divertimento para cumplir 
un importante papel en el 
desarrollo y la educación in
fantil.

Coordinadores:

Antonio Mendoza Filióla 
Pedro C. Cerrillo

Intertextos: Aspectos sobre la 
recepción del discurso artístico

m »  aiSSSla

EXPO SICIO N ES

Cuenca, del 17 al 29 de noviembre de 2003 
Centro Cultural de Caja Castilla La Mancha 

C / Carretería, 26. Cuenca
Horario: de lunes a sábado, de 18 a 21 horas 

Domingos y festivos cerrado

CCM
Caja 

Castilla 
La Mancha

O b r a  S o c ia l  y  C u ltu r a l
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Greguerías apócrifas

- El Museo Guggenheim de Bilbao es un edificio proyectado a lengiietazos.

- Procuraba mantenerse siempre dentro de una apasionada imparcialidad.

- El traje de torero podría servir también para domadores de pavos reales.

- Le habían sustituido un número tan elevado de piezas originales que acudió al Registro Civil a 
solicitar un cambio de identidad.

- Era una mujer peligrosa con ojos color de uranio empobrecido.

- A aquel niño le enseñaron a jugar al golf como único medio de que no siguiera comiéndose el 
césped.

- La misma «jo» que el joven lleva al principio es la que el viejo lleva al final.

- Las mujeres con burka ven la vida a través de la reja de una alcantarilla.

- No respetaba ni a los viejos ni a las viejas para que no le tacharan de machista.

- Eran unos jóvenes de ideales muy elevados aunque realmente no sabían de cuáles.

-  Tomar conciencia de la brevedad de la vida puede contribuir a liberarte o a hacerte esclavo: Tú 
eliges.

- Las torrijas y  los tocinillos de cielo son el plato preferido de las concertistas de arpa.

- Tenía una conciencia tan negra como los calamares en su tinta pero sin las rebanadas de pan frito.

- La Q mayúscula es una especie de letra-globo a punto de elevarse por los aires.

- Las obras madrileñistas de Galdós huelen demasiado a cocido mientras que en las obreristas de 
Dicenta domina el olor a pies.

- Nunca os fiéis de las apariencias: los peces tienen un segundo ojo al otro lado.

- Menuda se va a armar el día en que los antípodas se enteren de que les hacemos andar bocabajo.

- Hay muchos individuos que resultan afectados por la «fuga de cerebros», pero ellos se quedan.

- Aquel poeta romántico y  al margen de la realidad se suicidó arrojándose desde una de sus nubes.

- Nunca comeré cochinillo asado. Siempre parece que han muerto llamando a sus mamás.

Carlos Flores
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Álbum  de marchas procesionales

La Banda de 
Cuenca graba 
en San Miguel
La Vble. Hermandad del Huerto de San Este
ban ha dispuesto la grabación de un Álbum 
doble de Marchas procesionales. Para ello la 
directiva de la citada buscó la colaboración 
de la B.M. de Cuenca y de su director. El éxito 
interpretativo está, pues, asegurado.

ENRIQUE BUENDÍA

Aveces llegan las no
ticias de que algo se 
.‘cuece’, mejor debe

ría decir se ‘oye’, en la ciu
dad por canales insospe
chados. Y es que en la Igle
sia de San Miguel, llevan va
rias semanas oyéndose en
sayar e interpretar diferen
tes marchas procesionales, 
de esas que nos gusta oír en 
las calles de nuestra ciudad 
por Semana Santa.

Un paseo ocasional, la 
admiración del entorno del 
barrio bajo los focos de una 
tarde-noche del Viernes y..., 
pongan ustedes el resto.

La actividad relativa a la 
Semana Santa tiene los bra
zos muy ‘alargados’ en los 
ambientes de la ciudad, por 
eso, mi inicial extrañeza, por 
eso, mi especial alegría al 
comprobar y conocer, por 
un lado que músicos de 
nuestra Banda de Música 
estaban grabando obras de 
diferentes compositores de 
marchas procesionales de 
Semana Santa. Un equipo 
de grabación de la casa 
Katiuska de Madrid estaba

realizando tal grabación, 
bajo la dirección de Aurelio 
Fernández Cabrera.

Aún siendo el hecho 
raro, porque no somos nada 
propicios a este tipo de ini
ciativas, lo importante es 
conocer, que esta grabación 
de marchas procesionales 
es una exigencia de una 
Flermandad de nuestra Se
mana Santa, en concreto de 
la de «Jesús orando en el 
huerto de los Olivos de San 
Esteban», ‘el Huerto’, 
como se la conoce cariño
samente por los nazarenos 
y pueblo conquense.

«Todo surgió de una ini
ciativa de la Junta directiva 
de la Hermandad, que pen
só que después de tantos 
años de conciertos en la 
Iglesia Parroquial de San 
Esteban, siempre con ‘nues
tra’ Banda de Música de 
Cuenca, dirigida por la mis
ma persona, Aurelio Fer
nández Cabrera, sería el 
momento propicio para 
plasmar en un CD diferen
tes marchas procesionales 
en ellos escuchadas...», me 
contaban Rafa y Carlos, dos 
miembros de la Junta de Di-

LaHermandad 
del Huerto de 

San Esteban que 
desfila el 

Miércoles Santo 
realiza unos 
conciertos 

anuales en la 
Iglesia donde se 

encuentra su 
imagen titular. 

E n ¡a actualidad  
se  graba un 
álbum doble 
sobre tales 

interpretacio
nes. M úsicos de 

la Banda de 
Cuencase 

encargan de tal 
cometido 

dirigidos p o r  
Aurelio 

Fernández.
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putación de la citada.
El deseo de la Junta de 

Diputación de la Herman
dad fue conocido en la Ge
neral de Marzo de este año, 
que dio su visto bueno, de 
forma unánime, a la activi
dad que se planteaba y al 
posible gasto que ocasiona
ría. Así, que dicho y hecho, 
se iniciaron los contactos 
con el director de la Banda 
conquense don Aurelio y 
con los músicos que la com
ponen.

«En principio pensamos 
en realizar un solo CD pero 
al final será un Album do
ble lo que se grabará, uno 
de ellos dedicado a las mar
chas procesionales com
puestas por el director de la 
B.M. de Cuenca actual, 
siempre ligado a los con
ciertos anuales en la iglesia 
de San Esteban, y el otro, 
también será de marchas, 
pero éste dedicado a com
posiciones musicales que se 
hubieran estrenado en los 
conciertos, o que no estu
vieran ya colocadas en 
otros compactos salidos al 
m ercado...», me contaba 
Juan Carlos Aguilar, uno de 
los vocales de la Junta.

Los sonidos de ‘Oratio 
hortus’ del compositor José 
Solá inundan la iglesia de

San Miguel. En mangas de 
camisa, los músicos inter
pretaban los diferentes pa
sajes de la obra, matizando 
diferentes detalles don Au
relio Fernández.

«Decir un par de deta
lles por mi parte, uno, que 
estoy muy ilusionado con la 
realización de estos discos, 
porque así mostraremos el 
excelente trabajo de unos 
músicos conquenses, que 
están ‘entregando’ su tiem
po y calidad interpretativa 
a aquello que más les apa
siona, su Semana Santa, y 
lo hacen, escríbelo, de for
ma altruista; y en cuanto lo 
que se refiere a mi perso
na, diré que es un honor 
especial el que la Herman
dad de Jesús Orando en el 
Huerto de los Olivos se ha
ya fijado en mi obra. Se lo 
agradezco...».

A mi lado Antonio me 
decía que «este álbum do
ble con obras del director de 
la banda es nuestro sincero 
homenaje a don Aurelio que 
se jubila en junio del 2004, 
según hemos podido cono
cer...». Dejamos a los mú
sicos con su quehacer... 
Fuera de la iglesia una sin
gular procesión se refleja
ba mansamente en las 
aguas del Júcar, río abajo.
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Alfonso Pellejero
ASPEFIL

Emisión:

N avidad 2003
L a emisión que conmemora este año la Navidad 

consta de dos sellos, que ilustra la Cabalgata de 
los Reyes Magos de la ciudad de Alcoy y un 

segundo que reproduce un cuadro titulado ‘Navidad’, 
de la madrileña titulada en Bellas Artes por la Univer
sidad Complutense en la especialidad de pintura Ra
quel Fariñas.

Alcoy, ciudad españo
la de la provincia de 
Alicante, en la Comu
nidad Valenciana. 
Está ubicado al Nor
te de la provincia en 
un gran valle situado 
a 582 m. de altitud re
gado por el río Serpis, 
que se forma por la 
confluencia de sus 
afluentes M oliera, 
Barxell y Cint, desta
ca por su industria 
textil, papelera, ali
mentaria, metalúrgica 
y de producción de 
fósforos. Tiene pintu

ras rupestres conservando un poblado ibérico. Entre 
los edificios de interés artístico destaca el Museo Ar
queológico Municipal con pinturas del siglo XVI, pero 
su principal atractivo turístico esta en la popular fiesta 
de Moros y Cristianos, que se celebran en el mes de 
abril. Ahora bien, el sello que se reproduce esta dedi
cado a la Cabalgata de los Reyes Magos, considera
da la cabalgata más antigua del mundo, toda vez que 
está documentada en el año 1866. Tiene lugar el día 5

E S P A Ñ A Co r r e o s

M

w m
F e l i z  N a v i d a d

de enero, pero la noche anterior, un emisario real re
corre las calles de la ciudad anunciando la llegada de 
los Magos, que tras su largo viaje ofrecerán sus pre
sentes al niño Dios. El embajador real lee una misiva 
o Ban Rejal ante un multitudinario público infantil y 
una vez escuchado el pregón, deposita sus cartas en 
buzones que portan unos borriquillos pertenecientes 
al séquito de los Re
yes Melchor, Gaspar y 
Baltasar. La noche del 
día 5 de enero los tres 
M agos de O riente, 
anunciados por heral
dos y trompetas, enca
bezados por el porta
dor de la Estrella, lle
gan a la ciudad. El ner
viosismo del público 
infantil, alcanza el 
máximo grado cuando 
llegan los «negros», 
primeros pajes que se 
encargan del reparto a 
los pequeños.

El segundo sello de
que consta la emisión esta ilustrado con la obra ‘Na
vidad’ de Raquel Fariñas. Madrileña de nacimiento y 
titulada en Bellas Artes en la especialidad de pintura 
por la Universidad Complutense. Se ha dedicado ex
clusivamente a la pintura, efectuando exposiciones 
tanto en nuestro país como también en Francia, Suiza, 
Holanda, estando su obra expuesta de forma perma
nente en la Sammer Gallery de Puerto Banús, en 
Marbella.

i
0.5 U

E S P A Ñ A  Co r r e o s

1AU tUAM J4

DATOS TECNICO S
- Fecha de emisión: 10 de noviembre de 2003.
- Procedimiento de impresión: Huecograbado.
- Papel: Estucado, engomado, fosforescente.

- Dentado: 13 3/4.; - Formatos de los sellos: 28’8 x 40’9 mm. (vertical).
- Efectos en pliego: 50.; - Valores postales: 0’26 y 0’51 €.; - Tirada: 1.200.000 de cada valor.
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¡Anda ya! Apura al máximo cada mañana.

Todos los d ía s , d e  6 : 0 0  a  1 0 : 0 0  h o ra s , J u a n m a  O r te g a  
y  to d o  su e q u ip o  p re s e n ta n  ¡A n d a  y a !

Escucharás m úsica , n o tic ias , concursos, en trevistas y  m uch o  hum or.

w w w . I o s 4 0 . c o m

PRINCIPALES 
CUENCA 95.3 FM
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Arriba, imágenes de los Encuentros con la provincia, realizados esta vez con elpueblo de Hor
cajo. En medio, los conferenciantes A ngelH orcajaday Antonio Rodríguez. Encima, la actua
ción del Grupo Folclórico RíoAlmanzor. En todo momento E l Vítor estuvo presente en la Sala.

E l ‘alma’ horcajeña estuvo en Cuenca

Horcajo de Santiago 
en los «Encuentros 
conla Provincia»
El programa patrocinado por la Excma. Dipu
tación de Cuenca «Encuentros con la provin
cia» finalizaba el sábado pasado con la pre
sencia en Cuenca del pueblo de Horcajo de 
Santiago. Su historia y futuro como pueblo se 
hacían presentes en la muestra que nos tra
jeron representantes de esa localidad. No fal
tó ‘El Vítor’.

EL GUITERO

Finalizó la semana pa
sada en nuestra ciu
dad el programa ‘En

cuentros con la Provincia’ 
que, patrocinado por la Ex
cma. Diputación de Cuen
ca ha venido celebrándose 
en el Teatro Auditorio con
quense, escenario de todas 
y cada una de las activida
des programadas con tal fin.

Para el cierre del pro
grama por este año, un últi
mo pueblo se asomaba a la 
recepción capitalina, Hor
cajo de Santiago, que en los 
primeros días del próximo 
diciembre tendrá una ex
cepcional cita con la tradi
ción en ‘El Vítor’, algo más 
que dos palabras dichas fá
cilmente, y que ‘han mar
cado’ el devenir temporal de 
la localidad durante cientos 
de años.

En el acto inicial, que 
también lo era de clausura 
del programa, estuvieron 
presentes Carmen Pavón, 
delegada de Cultura de la 
Consejería de Castilla - La 
Mancha en Cuenca, así

como José Luis Chamón, 
vicepresidente de la Exc
ma. Diputación. Con ellos y 
con su pueblo, la Corpora
ción municipal de Horcajo 
de Santiago, con su alcal
de, Ramón Montalvo al 
frente.

La Sala 2 del Auditorio 
se llenaba de horcajeños, 
vecinos y paisanos residen
tes en la capital, también 
curiosos, para sentir en la 
distancia el soplo anuncia
dor de un pueblo que «se re
nueva sin dejar de lado su 
pasado», diría Ramón su al
calde.

‘Historia, presente y fu
turo de Horcajo de Santia
go’ era el título genérico 
con el que la organización 
de los Encuentros, en per
fecta coordinación con el 
Ayuntamiento de la locali
dad querían mostrar a las 
gentes de la ciudad, lo que 
ellos son, piensan y hacia 
donde caminan, teniendo 
eso sí como base vitalista 
ese ‘Vítor’ que a quienes lo 
hemos vivido cerca, nos 
hace repetir año tras año.

Hablé con Miguel Ro-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónicas de Cuenca. #355, 22/11/2003.



Presentes en los actos, la delegada de Cultura de la Junta y  el vicepresidente de la Diputación. En  
medio, caballeros y  borleros de E l Vítor. Y  abajo una instantánea de la actuación de la B.M. ‘La 
Concepción ’, dirigida p o r  Jaime Charco, en un miniconcierto variado.

mero, coordinador de los 
Encuentros, en los momen
tos previos para el comien
zo de la jomada y me con
taba que «todos y cada uno 
de los pueblos que han par
ticipado en los mismos han 
querido mostrar sus realida
des y proyectos de futuro. 
Para ello se han servido de 
los diferentes aspectos iden- 
tificativos de cada localidad 
o comarca que ha interve
nido y asi se han ido prepa
rando y desa
rrollando u n a ................ —
serie de activi
dades, charlas, 
exposiciones, 
conciertos de 
todo tipo, tanto 
de bailes y 
cantos tradicio
nales, también 
paloteos, como 
de Bandas de 
Música repre
sentativas, de
gustaciones..., 
buscando siempre el deta
lle que permitiera hilvanar 
una oferta de aproximación 
a esa parte de Cuenca que 
vive y siente junto a la ca
pital...».

Un vasito de buen vino 
y unas rosquillas abrían los

Horcajo ile Santiago 
era el pueblo arañado 

ckcukninarel 
pmgrama ‘Encuentros 
con la Provincia'de la 

Diputación Provincial a 
través de s u

Departamento de ( iitum

este sábado, que seguiría 
inmediatamente con unos 
minutos de folclore con la 
actuación del Grupo ‘Río 
Almanzor’ de la localidad, 
de quien en los años y la dis
tancia tengo recuerdos de 
su directora, Olvido, a quien 
me hubiera gustado saludar.

A continuación tuvo lu
gar el acto institucional con 
diferentes intervenciones de 
José Luis Charnón, Carmen 
Pavón y Ramón Montalvo, 
quien por ese orden dedica
ron unos minutos a comu
nicar motivos, razones y de
seos institucionales de que 
el programa y concreta
mente el que se ofrecía 
como final, dedicado a Hor
cajo de Santiago, fuera del 
agrado de los presentes.

Angel Horcajada y An
tonio Rodríguez, mostraban 
en sus charlas al pueblo de 
Horcajo de Santiago en su 
concepto y desarrollo histó
rico el primero y, el profe
sor Rodríguez a alguno de 
los hombres que han hecho 
‘grande’ a la localidad, el 
abate Hervás y Panduro y 

Angel Gonzá
lez Palencia, a 
quienes los 
h o r c a j e ñ o s 
tienen en gran 
estima y con
sideración.

Inmediata
mente des
pués los pre
sentes se tras
ladaban a la 
Sala I del Tea- 
tro Auditorio 
c o n q u e n s e ,  

donde la Banda de Música 
‘La Concepción’ de Horcajo 
de Santiago, dirigida por Jai
me Charco, ofreció un par
ticular concierto, que fue 
muy aplaudido.

Acababa así la Jornada 
y los Encuentros con la pro

inicios de la actividad de vincia. ‘El Vítor’, ya.
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Músicos conquenses del s.XXI

Susana Priego Jiménez

Terapia musical
Profesora de Guitarra y  fisioterapeuta

Todo hace pensar que a los padres 
de Susana Priego Jiménez (Cuen
ca 1980), ante la insistencia de 

ésta, no les quedó otro remedio que ac
ceder a sus pretensiones y allanar el ca
mino que la separaba de la música. Cier
to es que desde siempre había demostra
do una especial predilección por todo lo 
vinculado a este arte, pero no lo es me
nos que llegó un momento en el que su 
constante deseo de dedicarse a él fue tal, 
que el aprieto en el que se encontró la 
familia no se pudo resolver más que de
cidiendo que su formación musical se iniciase en la 
academia del desaparecido Ismael Martínez Ma
rín. Pasado un tiempo, y tras confirmarse la pasión 
musical que la niña sentía, algún examen como alum- 
na libre en el Conservatorio conquense sería el pre
ludio de su ingreso como alumna oficial en este mis
mo centro educativo.

Formándose en el Conservatorio
“En casa teníamos una guitarra 
que mis abuelos habían regalado 
a mi hermano, así que empecé con 
ella sin saber muy bien si realmente 
me atraía”. Pero una vez que con 
sus brazos estrechó regularmente 
a este instrumento, Susana com
probó que, esos especiales senti
mientos que siempre había senti
do hacia la música, bien podrían 
adoptar forma concreta a través 
del estudio de la guitarra, siendo 
ésta la tarea a la que se dedicaría, 
ya en el Conservatorio, bajo el 
magisterio de Ma. Carmen Bayón 
Romeo, con la que realizaría to

dos los estudios relacionados con esta dis
ciplina.

“La verdad es que conservo muy bue
nos recuerdos de mi época de estudian
te en el Conservatorio”. Así, al margen 
de formarse musicalmente, su paso por 
el viejo caserón de la plaza de Palafox le 
serviría para acumular múltiples viven
cias que hoy, pasados los años, contribu
yen a recordar con agrado el tiempo en 
el que musicalmente se formó. “Recuer
do muy especialmente las clases de gui
tarra recibidas, así como el ambiente en 

el que se desarrollaban las de armonía y música de 
cámara” .

Sin embargo, la pubertad poco a poco haría ver 
a esta joven que otros caminos, muy diferentes al 
musical, bien podrían también ser recorridos por ella 
con el potencial objetivo de convertirse en la base 
sobre la que se asentase su futuro profesional. Así, 
sin cesar un ápice en su deseo de adentrarse en la 
música, poco a poco ésta quedaría en un plano com

plementario para ser la fisiotera
pia la que se dibujase en su hori
zonte con sólidos trazos profesio
nales.

Definiendo el futuro
“Ciertamente no sabría concretar 
el momento en el que decidí dedi
carme a la fisioterapia”. Sin em
bargo, el hecho de tener ya traza
da tal meta, y la necesidad incues
tionable de obtener en Secundaria 
las brillantes notas que la fisiote
rapia requiere para poder ser cur
sada a nivel universitario, harían 
que Susana fuese experimentan-

FERNANDOJ. 
CABAÑAS ALAMÁN

Su formación guitarrística la recibió, en el Conservatorio 
conquense, de la m ano de M a Carmen Bayón
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do la grata sensación que sólo conocen aquellos que, 
plenamente inmersos en la música, disfrutan de ella 
sin el necesario objetivo de ser profesionales de ella.

Serían tiempos en los que Susana compaginaría 
sus estudios profesionales de música con los sue
ños de dedicarse a la fisioterapia. Así, poco a poco, 
vería cómo sus anhelos de llegar a tocar un día “el 
Concierto de Aranjuez con una orquesta”, se des
vanecerían en beneficio de ser cada día una mejor 
amante de la música. Pero ésta también sería la 
época en la que Susana empezase a percibir las 
limitaciones que, para hacer regularmente música 
en grupo, tiene la guitarra. “Siempre había deseado 
tocar en una orquesta. Por ello, se me pasó por la 
cabeza aprender a tocar otro instrumento que me 
ayudase a conseguir mi sueño; concretamente pen
sé en el violonchelo... pero luego desistí”.

Actualmente Susana ha visto cumplida buena 
parte de sus sueños. Así, junto a la formación musi
cal que acredita su titulación profesional, se encuen
tra plenamente realizada con la labor que, como fi- 
sioterapeuta lleva a cabo en la actualidad en la ma
drileña clínica Armstrong Internacional. Además, 
su inquietud por aprender cada día más, la ha lleva
do a iniciar estudios universitarios de Osteopatía, 
aunque sin perder su vinculación con la música, 
deseo éste que se materializa mediante la realiza
ción de estudios, también universitarios y esta vez 
en la UNED, vinculados con la musicoterapia.

Sabe que la vida da muchas vueltas y por ello, a 
pesar de contar con sólidas bases sobre las que sin 
duda se asentará su vida futura, no descarta que 
cuando el tiempo lo permita, la música vuelva a ocu
par relevantes planos en su acontecer diario.

Dudas
Siempre supo 

que el destino 
hace que las per
sonas den mu
chas vueltas y 
que éstas no es
tán sujetas en ab
soluto a la volun
tad de la persona, 
sino más bien a las 
c i r cuns t anc i as  
que las rodean.
Por ello, siempre 
le quedó sin resol
ver la duda de qué 
podría haber sido 
de su vida si, en 
lugar de haber 
marchado fuera 
de su ciudad na
tal a estudiar una 
carrera universi
taria, se hubiese quedado en ella.

Y es que, a menudo recordaba que durante su 
etapa de alumna en el Conservatorio, a pesar de ser 
tiempos en los que el estudio de la guitarra era la 
pasión que le cegaba, descubrió el mundo de la crea
ción. Una vez que aprendió a hilvanar acordes, for
mar cadencias o reforzar armónicamente melodías, 
se percató de que eso de escribir música era una 
actividad apasionante sobre la que jamás había re
flexionado. Y que además le gustaba.

Y supo que ya, para siempre, quedaría sin resol
ver la incógnita creada en tomo a qué habría sido de 
su vida si hubiese tenido la posibilidad de estudiar 
armonía hasta el final, y contrapunto, y fuga, y com
posición. Porque el tiempo le había demostrado que 
para avanzar en algo influye decisivamente el posi
ble buen ambiente que rodee a cada actividad. Y 
ella, cuando de iniciarse en esta faceta musical se 
trataba, siemsiempre gozó como sólo lo experimen
ta el que tiene la suerte de hacer algo con lo que 
disfruta.

Cuando se inició en el estudio déla creación musical, descubrió 
una pasión que, p o r su traslado a M adrid, quedó cercenada
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Atalaya
Roberto de Saint Lagú

Hoy les sugerimos

Olla catalana
a olla genérica, aque

lla que se nutre de los pro 
actos autóctonos, los 

más cercanos y abundantes 
para el cocinero, es dispar en 
cuanto a ingredientes por esa 

misma razón, pero comparte en todas sus expre
siones un método de elaboración único, con las úni
cas variaciones, las lógicas, derivadas de la altera
ción del tiempo de cocción a causa de la altitud y 
de la dureza de las aguas. Cada región geográfica 
tiene una olla común bautizada con un nombre pro
pio que la designa en todo el territorio, aunque sin 
variarlo, se introduzcan alteraciones de tal o cual 
componente circunstancialmente ligados a una co
marca o municipio específico. Al ser platos muy 
antiguos, están muy arraigados en las costumbres 
alimenticias y transfieren su solera al espíritu pa
trio como emblema distintivo de su originalidad, pro
cedentes de recetas que han perdurado y perduran 
en los recetarios libres de renovaciones, caprichos 
y frivolidades, por esa simple razón idiosincrásica.

Las legumbres, las patatas y las hortalizas; las 
carnes de vacuno, ovino y porcino -en especial ésta 
última-, los embutidos y la condimentación, marcan 
estos hitos diferenciadores. Con la distancia tem
poral adecuada, si que podemos hallar distingos en 
la composición, pero en tiempos muy dilatados y 
gracias a la importación excepcional de algún pro
ducto de acreditadas virtudes y superioridad indis
cutible sobre los ya existentes: el ejemplo más pal
mario lo tenemos en la revolución alimentaria que 
se produjo tras el descubrimiento de América, cuan
do las judías o alubias y las patatas, sustituyeron en 
las ollas del guiso diario a las habas y otros elemen
tos que en ninguna circunstancia podrían competir.

Iremos alternando con los artículos de otra te
mática, éstos de los que el de hoy es inicio, mono
gráficos sobre las ollas de las distintas regiones y 
comarcas que componen el Estado Español, inclu
so podríamos hacer alguna incursión por los países 
del entorno más cercano o del segundo cinturón en 
cuanto lejanía, pero que nos atañen por lazos histó
ricos o geográficos.

Comenzaremos el viaje por Cataluña. En Cata
luña, el plato primario emblemático, sin posible dis
cusión, el cocido catalán, se conoce tanto dentro

como fuera de sus límites territoriales, con su nom
bre en la lengua autóctona, el catalán. Es la Escu- 
della i Carn d ’Olla; con su peculiaridad distintiva 
que lo singulariza de las otras ollas y cocidos, la 
Pilota, ese albondigón con resonancias medieva
les. Podríamos recurrir a infinidad de recetas, tan
to antiguas como modernas o posmodernas, y a 
multitud de autores, expertos gastrónomos y hasta 
eruditos de rancia fama en estos menesteres. Nos 
auxiliamos de un clásico de reconocido prestigio, 
un hombre respetado y admirado, con demostrada 
experiencia de campo que avala su conocimiento: 
Néstor Luján. La receta que les damos procede 
del libro que escribió a cuatro manos con su mujer, 
Tin, titulado “La Cocina Moderna en Cataluña” y 
editado, en edición bilingüe, por Espasa-Calpe

Escudella i Carn d ’Olla
Ingredientes:
- 6 litros de agua, 2 butifarras negras, 1/2 kg. de 
carne de ternera, 1/2 pollo, 3 trozos de espinazo de 
cerdo, 2 zanahorias, 1 rabo de cerdo, 1 tronco de 
apio, 1 oreja, 200grs de garbanzos remojados, 
200grs de tocino veteado, 4 patatas, 2 pies de cer
do, 1/2 col, 1/2 morro de cerdo, 300grs de galets 
grandes (pasta).

Pilota:
lOOgrs de ternera, 3 huevos, 300grs de magro de 
cerdo, 1 rebanada de pan de payés, lOOgrs de toci
no veteado, Harina, ajo y perejil.

Preparación:
Para elaborar la escudella, poner todo a cocer en 
agua fría; primero el cerdo durante media hora; lue
go, poner el pollo, la ternera, las hierbas y los gar
banzos, menos la col que se cocerá aparte. Espu
mar y dejar cocer hora y media más. Añadir las 
patatas enteras y a los diez minutos la pilota. Casi 
al final añadir la butifarra negra con cuidado que 
no se rompa.

La pilota se hace picando toda la carne, sazo
nándola con sal, pimienta, el ajo y el perejil picados, 
el pan remojado y los huevos. Se trabaja la masa 
con el tenedor y se hace una pilota de forma ape- 
pinada que se reboza en harina y se incorpora en 
su momento
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LA REALIDAD TIENE DOS CARAS.
PERO SÓLO UNA VOZ.

PASE LO QUE PASE, IÑAKI GABILONDO ESTÁ PARA CONTARLO EN HOY POR HOY.
LUNES A VIERNES, DE 6 A 12.30 H.

PASE LO  Q U E  PASE
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9 0 0  100  114
25 de noviembre

DÍA INTERNACIONAL CONTRA 
LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

Frente a los malos tratos 
hay soluciones

Asistencia juríd ica  y psicológica g ra tu ita , casas  

de acogida, fo rm ación  y apoyo para el em pleo , 

a y u d a s  p a ra  la v iv ie n d a .. .  Por una sociedad  

b a sad a  en  la ig u a ld ad  y  en  el re sp e to :

ley de prevención de 
malos tratos

tú no estás

sola

él quien
está solo

Q V I -
X O T E

IV Centenario Don Quijote de La Mancha
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GRUPO
INMOBILIARIO

Hogares de Calidad

Ya a la venta
Pisos de 2  y  3 dormitorios de prim era calidad  
y  zonas comunes.
H a g a  a h o r a  su re s e rv a  en la  z o n a  m ás  
d e s e a d a  d e  C u e n c a .

- M e m o r i a  d e  C a l i d a d e s :
♦  F ach ad a  en lad rillo  carav is ta .
♦  C oc ina  a m u e b la d a  con encim era  de d u ro p a l, horno , 

p laca  v itro cerám ica  y  c a m p a n a  e x trac ta ra .
♦  A rm a rio s  em potrados en todos los dorm itorios  vestidos  

con estante divisor, b a rra  de  c o lg a r y  ca jo n eras .
♦  Tarim a flotante de p rim era  c a lid a d .
♦  Baño prin c ip a l d o ta d o  de  lavab o  encas trado  con en c im era  

de m árm o l, espejo deco ra tivo  y  m ueble de  b añ o .
♦  C a le facc ió n  y  a g u a  ca lien te  in d iv id u a liz a d a  con ca ld e ra  

estanca de  gas.
♦  U rb a n iza c ió n  p r iv a d a  con p iscina, g im n as io , vestuario , 

aseos, zo n as  verdes y  pista p o l¡d ep o rtiva .

IN F O R M A C IO N  Y  V E N T A  
Fermín Caballero, 7-1° - Cuenca 
Tel. 9 6 9  2 2 6  211 - 9 6 9  2 26  2 12  
www.grupogv.com
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